
Divulgação

Atuação tem como premis-
sa a prevenção para ofere-
cer às benef ic iár ias uma
gama de programas que
promovam melhor qualida-
de de vida e bem-estar. O
Dia Internacional de Luta

pela Saúde da Mulher, cele-
brado em 28 de maio, reflete
sobre as necessidades es-
pecíficas de saúde das mu-
lheres, no sentido de divulgar
e promover ações que asse-
gurem o seu bem-estar. A12
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Divulgação

A Professora Bebel, deputa-
da estadual e pré-candida-
ta a prefeita pelo PT, visitou,
no último fim de semana,
vários bairros de Piracica-

PRÉ-CANDIDATA A PREFEITA,
PROFESSORA BEBEL FAZ VISITAS

ba, encontrando-se com o
povo, dialogando com popu-
lares e levantando deman-
das como parte do seu pro-
grama de governo. A9

EVENTO
A Prefeitura Municipal de

Piracicaba realiza nesta quarta
(29) um evento que vale todos:
Transparência sobre a liberação
de empreendimentos imobiliári-
os em Piracicaba. Será às 18h,
no auditório da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, na rua Cris-
tiano Cleopath, 1.902. Nosso co-
laborador Rui Cassavia Filho,
especialista na área, poderá dis-
correr mais sobre o tema.

BOM PRATO — I
O Programa Bom Prato, da

Secretaria Estadual de Desenvol-
vimento Social (SEDS), abrirá 31 de
suas 75 unidades fixas do Estado
na quinta (30), feriado de Corpus
Christi. Na sexta (31), o funcio-
namento do BP volta ao normal.
As quatro unidades do Espaço
Prevenir não funcionarão na quin-
ta em razão do feriado, voltando
ao horário normal na sexta.

BOM PRATO — II
Esta notícia não é para Pi-

racicaba. As 31 unidades do
Bom Prato — um extraordiná-
rio programa de alimentação

iniciado no ano 2001-2002 —
estão em outras cidades que
conquistaram tal benefício. Este
Capiau, idoso e cansado, lamenta
que Piracicaba não tenha sido in-
cluída por falta de ação política.

SEMÁFORO
O cruzamento da Avenida

Laranjal Paulista e da Rodovia
Cornélio Pires continua aguar-
dando os serviços da Semuttran,
depois de autorização da Artes-
pi. Só falta um pouco, mas a se-
cretária Jane Franco ainda não
anunciou. Será uma festa.

CONCRETO — I
Várias críticas da oposição ao

governo do prefeito Luciano Almei-
da (PP) por causa da pavimenta-
ção e concreto. Sabe-se que é para
reforçar o leito carroçável, mas –
dizem os críticos –, quando preci-
sar de um conserto de esgoto ou de
água... como será? A pergunta fica.

CONCRETO — I
E vem a informação (manche-

te de hoje) de que o anel viário terá,
também, pavimentação em concre-
to. E, lá, não existe rede de água e
esgoto. Ou este Capiau está fora do
ar, mais nas nuvens do que em solo?

PRAZO
O prazo para entrega da de-

claração do Imposto de Renda
2024 encerra-se dia 31, sexta,
emenda do feriado prolongado
de Corpus Christi. Com a possi-
bilidade de muitos contribuintes
serem pegos de surpresa, a or-
ganização antecipada é essenci-
al. Bom é aproveitar o feriado.

Divulgação

Regiane Bidias (esquerda)
visita a cidade e é recebida
pela amiga Aglaé Consuelo.
Um momento para matar
saudades e falar dos planos
de sucesso. Regiane é jo-
gadora de vôlei da Polônia.
É o Brasil no destaque in-
ternacional. Ela volta para a
Polônia em julho. “Foi mi-
nha vizinha aqui no Bosques
do Lenheiro”, conta Aglaé.

VISITA

Divulgação

Na foto, o primeiro suplente de
vereador do União Brasil, Edil-
son de Madureira, esteve reu-
nido com o empresário do
agronegócio Mauro Santin e
uma das estrategistas e cola-
boradora de sua pré-campanha
Silvia Regina, em um café des-
contraído debateram temas
importantes para a Cidade.
“Temos diariamente reunido
com diversas lideranças e

AGRO
empresários, a Silvia é uma
coluna em nosso projeto e
tem apresentado muitas idei-
as importantes para a Cidade,
através dela temos nos conec-
tado com pessoas importan-
tes como o Mauro Santin, que
nos trouxe demandas neces-
sárias para o município e
contou um pouco da história
de sua família, em especial
seus pais”, conta Madureira.

Divulgação

Todo trecho será refeito em concreto, em uma extensão de 4,1 km

Antigo anel viário receberá
pavimentação em concreto
Anúncio da obra foi feito ontem (27) pelo prefeito Luciano Almeida;
trecho que será recuperado tem um total de 4,1 km de extensão

O antigo anel viário municipal
‘Comendado Leopoldo Dedini’ re-
ceberá pavimentação em concreto.
O anúncio da obra foi feito ontem
(27) pelo prefeito Luciano Almeida,
que percorreu a via ao lado da se-

cretária municipal de Mobilidade,
Trânsito e Transportes, Jane Fran-
co Oliveira, e do presidente da Asso-
ciação de Moradores do bairro
Monte Alegre, Balu Guidotti. “Va-
mos recuperar o nosso antigo anel

viário, que já tem mais de 50 anos, e
é uma importante ligação entre as
rodovias Luiz de Queiroz e Deputa-
do Laércio Corte”, destacou Lucia-
no Almeida. Os serviços integrarão
o lote 1 do pacote de recuperação

dos pavimentos das vias que estão
danificados – somente esta etapa vai
atender cerca de 45km da malha vi-
ária no município, entre ruas e ave-
nidas, que têm fluxo intenso de trân-
sito, incluindo veículos pesados. A8
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A edição do Empreenda Pira
que aconteceu no bolsão de
estacionamento da Estação
da Paulista, no último fim de
semana, recebeu mais de
6.000 pessoas, o dobro do
público esperado para esta
edição. O evento, que teve
como tema Festival de Outo-
no, aconteceu entre a quinta-
feira (23), e domingo (26), com
a participação de 18 empre-
endedores oferecendo diver-
sas opções gastronômicas,
cinco atrações musicais, além
de um espaço para crianças.
Desde a noite de quinta, o
público pôde aproveitar vá-

rias opções de gastronomia
oferecidas pelos foodtrucks,
como acarajé, lanches arte-
sanais,  cachorro-quente,
caldo de cana e pastel, chur-
ros, crepes, batata rechea-
da, drinks e sucos, espeti-
nhos, chope, entre outras.
Também fo i  destaque a
apresentação dos artistas
em vários estilos musicais,
nos quatro dias de evento: o
pagode e samba do Oitava
Cor, o pop rock dos Londri-
nos e da Rock Trip, os clás-
sicos interpretados pela ban-
da Suzy Kill e Gremlins Anos
80, e a banda Garage Bomb.

MAIS DE SEIS MIL VÃO
AO ‘EMPREENDA PIRA’
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IN EXTREMIS (242)

Jesus. Mas, antes dele,
filósofos pré-socráti-
cos, socráticos, chine-
ses, hindus, Confúcio,
Lao Tse, tantos ou-
tros. E os que inspi-
raram civilizações e
culturas. Incontá-
veis. Mas é como se
fosse, a fraternidade,
apenas uma utopia.

Lágrimas - já o cantaram
poetas e trovadores - são péro-
las vindas da alma. Mais do que
um ser racional, é, o homem, um
sentimental. A razão surge após
o sentir. Sentimos fome, sede,
alegria e tristeza, dores, praze-
res. E, então, lá nos vem a razão
buscando estabelecer limites,
criando a religião, a moral. Ou
seja: tentando, na realidade, a
domesticação dessa criatura que
se pretende "rei da natureza".

O homem - o tal "mascu-
lus, musculus, macho da espé-
cie" - chora, sim. Muitas vezes,
às escondidas, ocultando a sua
própria e grande dor. Engole
lágrimas, aceita dilacerar o
próprio coração apenas para re-
presentar um papel que lhe foi
imposto: "homem que é homem
não chora". Mas - justamente
por ter sido também humano -
até Jesus chorou. E foram, as
suas, "lágrimas de sangue".

Ao escrever tais reflexões,
não estou chorando. Mas sinto
vontade. Há um profundo can-
saço de, cada vez mais, consta-
tar que o "ser racional" não ra-
ciocina. E que o "ser sentimen-
tal" vê-se obrigado a não-sen-
tir. Loucura ou, apenas, tolice?
Seja o que ou como for, conti-
nua inquietante a observação
de Plotino, ainda na fundura
dos séculos: "O lugar do ho-
mem é no meio, entre os deu-
ses e os animais. Às vezes, ten-
de para um; às vezes, para ou-
tros. Alguns homens asseme-
lham-se aos deuses; outros às
feras. A maioria fica no meio."

Saberíamos, em nossos tem-
pos, o lugar que temos escolhido?

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Repetir e repetir-
me quanto a
 nada mais es-

tar entendendo, isso
se me tornou tolice.
Pois, realmente, dei-
xei de entender. E
tem mais: não acredi-
to haja alguém que
entenda. Além de caótico, tudo
se vai tornando paradoxal. Logo,
de forma que contraria muito do
que se entendia antes. Reconhe-
ço - lá com os meus velhos bo-
tões - ter, ainda, alguma convic-
ção. No entanto, guardo-a só
para mim. Afinal de contas, nin-
guém tem a ver com minhas fra-
gilidades. Se viver é aprender,
continuo aprendendo. Aliás, ou-
tro dia mesmo, aprendi a abo-
toar corretamente a camisa. An-
tes, fazia-o de baixo para cima.
Ensinaram-me a fazê-lo de cima
para baixo. Ficou mais fácil.

Se for verdade que homem
não chora, devo admitir: não sou
e nunca fui homem. Pois choro.
E por motivos, às vezes, até mes-
mo banais. Por um gesto. Ou
música. Também - ou quase sem-
pre - ao deslumbramento das
obras da natureza. O abrir-se de
uma flor, brisas nas árvores,
voos e cantares de pássaros...
Chorar foi o natural de minha
família, no lar construído por
pais amorosos e sábios. Não se
escondia o pranto. Nem as lá-
grimas. Chorávamos juntos,
como se orientados pela frase
compassiva: "quem não chora
não é digno dos olhos que tem."

Como, pois - mesmo como
veterano na aventura da comu-
nicação - entender que chorar
esteja sendo notícia? Repórte-
res, âncoras, relatam, também
comovidos, que fulano chorou
e - em especial - que um homem
chorou! Ora: quem - em, ain-
da, mantendo o coração de car-
ne - não chorou, não sofre, não
se angustia com o tormento de
nossa gente gaúcha? Que se
não considerem os desumanos
construtores de economias pér-
fidas, de vis injustiças sociais -
que estes são enfermos da
alma. Enfermidades morais in-
curáveis. Envelhecerão, morre-
rão ricos. E daí? E então?

O quase inacreditável é cons-
tatar que, há milhares de anos,
almas inspiradas têm revelado,
à humanidade, os caminhos da
concórdia, da confraternização.
E quase que no mesmo diapasão:
o respeito ao outro. Não apenas

Homem não chora?
Maputo: emblemas e sinais
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Adelino Francisco
de Oliveira

AÁfrica é mes-
mo um conti-
 nente revesti-

do de profunda e au-
têntica mística. Berço
da própria humanida-
de e de culturas mais
que milenares, o ter-
ritório africano contempla mui-
tos símbolos, emblemas e sinais
que pedem uma hermenêutica
mais atenta e profunda para ser
compreendido em toda sua for-
ça, sentido, fecundidade e beleza.
Não há dúvida de que a humani-
dade deve muito à África, mesmo
que ainda não consiga reconhe-
cer e lhe dar total centralidade.

Em Maputo, capital política
e financeira de Moçambique, na
dinâmica do projeto Afro-IF Ar-
ticulando Saberes, do Núcleo de
Estudos Afro-brasileiro e Indíge-
na (Neabi), do Instituto Federal
de São Paulo, tivemos a rara opor-
tunidade de experienciar um pou-
co do cotidiano dos moçambica-
nos, mergulhando em uma cul-
tura que guarda uma sabedoria
que tem muito o que ensinar ao
mundo. Por intermédio das irmãs
salvatorianas, que atuam na ci-
dade de Chimoio, em Moçambi-
que, o Neabi-IFSP passou a esta-
belecer contato e construir parce-
ria acadêmica com docentes da
Universidade de Púnguè.

Pensado e acalentado por al-

guns anos, a implemen-
tação do Projeto em ter-
ras moçambicanos tor-
nou-se viável apenas a
partir do aporte da De-
putada Federal Luiza
Erundina, do PSOL. O
apoio  da deputada sig-
nificou um reconheci-
mento profundo da in-
ciativa que teve como

objetivo nos aproximar de um co-
nhecimento único em torno de
nossa ancestralidade e de todo o
elemento cultural que pode com-
por nossa memória afetiva.

Para além de sua dimensão
mais urbana e moderna, a eviden-
ciar todos os problemas decorren-
tes do processo de ocidentalização
porque passam os países periféri-
cos do capitalismo, há em Maputo
uma representação latente da vida,
talvez uma memória cultural, que
ainda remonta a uma genuína ex-
periência comunitário tribal. Mes-
mo no anonimato de uma grande
cidade como Maputo, essa memó-
ria coletiva se manifesta e é explíci-
tada também nos sobrenomes, que
podem remeter a origens étnicas
bem remotas. Cada sobrenome re-
vela a região e o grupo étnico da
pessoa, delineando seus vínculos
familiares e pertencimento comu-
nitário. Em Maputo pude con-
versar com alguns jovens, sem-
pre com viva curiosidade e aten-
ção aos seus nomes de família.
Aprendi, por exemplo, que o sobre-
nome Zimba, vem da província de

Gaza, já os apelidos (para usar a
expressão própria de Maputo) Chu-
quela e Fondo, são originários da
providência de Inhambane.

A jovem Zimba, muito entusi-
asta de seus saberes ancestrais, pas-
sou a me ensinar que há uma lín-
gua, a swahili, que poderia conectar
toda a África. A cidade de Maputo
localiza-se na região sul de Moçam-
bique, onde parcela expressiva da
população fala a língua changana.
Em muitas conversas entre amigos
o moçambicano troca o português
pelo dialeto changana. Em alguns
diálogos, que tive a oportunidade
de presenciar nas ruas, ambos idi-
omas chegam a aparecerem mis-
turados, em uma comunicação
muito viva, íntima e espontânea.

A jovem Zimba enfatizou que
a cultura do bem-viver, demar-
cando o sentido da vida, seria o
novo grande legado da África para
se restaurar a dinâmica das rela-
ções em um mundo deformado e
perdido na materialidade. Tendo a
cultura do bem-viver como referên-
cia, a grande África talvez esteja
apontando o caminho para que a

humanidade se reencontre com
a potência que é a vida. Ouvin-
do atentamente Zimba lembrei-
me da concepção de bem-viver
dos povos ameríndios. Comentei
com Zimba como é interessante
que a esperança esteja justamen-
te nos povos que o Ocidente insis-
te em invisibilizar e negar!

O olhar múltiplo, aberto, crí-
tico e diverso em torno da África
é capaz de nos conceder uma ex-
periência ou um espaço único,
exclusivo, a nos levar para parte
significativa da história de nossa
humanidade, de nossa identida-
de. É como se aqui, em Moçam-
bique, reconhecêssemos um pou-
co de nós, de nossa musicalida-
de, culinária, leitura de mundo,
filosofia, generosidade, nossos
hábitos, de nossa consciência.
Estar na mãe África, a ancestra-
lidade nos diz muito, nos traz
conforto, pertencimento. É como
se resgatássemos o que foi nega-
do ao povo preto no Brasil du-
rante anos e séculos: o seu lu-
gar, a sua relevância na cons-
trução da cultura e no processo
civilizatório, humanizando com-
portamentos, costumes e saberes.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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Pelo rompimento
diplomático do Brasil

com o Estado de Israel

Ogoverno de Israel, sob
o comando de Netany-
ahu, segue matando e

mutilando civis em Gaza, so-
bretudo crianças (14.100 crian-
ças mortas), mulheres (9.200
mulheres mortas) e idosos.

A ofensiva dos últimos
dias com foco em Rafah, para
onde as tropas de Israel des-
locou forçosamente mais de
um milhão de palestinos, am-
plamente divulgada em víde-
os  estarrecedores, demons-
tra de forma cabal que foram
ultrapassados todos os limi-
tes de uma guerra insana e
assassina que, a pretexto de
eliminar o Hamas, visa na ver-
dade o extermínio do povo
palestino e a inviabilização de
seu estado soberano.

O ataque da organização
terrorista Hamas no dia 7 de
outubro de 2023 numa festa
rave em Israel, que matou
mais de mil civis israelenses
e pelo menos duas centenas
e meia de civis sequestrados
como reféns, fato que origi-
nou a legítima reação do go-
verno de Israel, não pode, ja-
mais, sob qualquer pretexto,
justificar uma guerra de exter-
mínio ao povo palestino.
Essa é uma posição já fixada
anteriormente pelo IPEDD.

O governo brasileiro, que
vem tomando medidas e po-
sições contrárias a esse esta-

do de coisas, dentre elas a
volta ao Brasil do embaixador
brasileiro em Israel, precisa
agora dar outro passo crucial
e imediato, que é a de romper
relações diplomáticas com Is-
rael em definitivo, até que o

atual governo israelense
deixe o poder e seja substi-
tuído por governantes que
desejem, de fato, negociar,
construir a paz e apoiar a se-
dimentação do Estado Pa-
lestino. Impõe-se que Ne-
tanyahu e os mil i tares do
al to  comando israelense
sejam devidamente julga-
dos no Tribunal Penal Inter-
nacional por crimes de guer-
ra contra a Humanidade.

Essa é a conclamação do
IPEDD: rompimento imediato,
por parte do governo brasilei-
ro, de relações diplomáticas
com o Estado de Israel!

Piracicaba, 27 de maio de 2024

INSTITUTO PIRACICABANO
DE ESTUDOS E DEFESA DA

DEMOCRACIA - IPEDD
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Breve histórico da Congada do Divino de Piracicaba
Roberta Lessa

OGrupo de Congada do Di-
vino Espírito Santo de Pi-
racicaba-SP existe há mais

de dois séculos, surgindo inici-
almente como Folia do Divino
que visitava as casas de fiéis, par-
ticipando ativamente dos rituais
religiosos que antecediam a che-
gada pelo rio de víveres para a
população e nos festejos ao Divi-
no no tempo da povoação, levan-
do a bandeira do Divino e forta-
lecendo a fé dos devotos com
orações, dança e cantorias.

Na década de quarenta, mú-
sicas e coreografias temáticas são
introduzidas por antigos componen-
tes, culminando no que hoje cha-
mamos grupo de Congada do Divi-
no Espírito Santo de Piracicaba.

Seus participantes nutrem e
preservam a devoção ao Divino
Espírito Santo adotando também

Nossa Senhora de Aparecida
como mãe padroeira do grupo.

Há décadas a Congada trans-
formou-se no único grupo mani-
festo de tradição folclórica, ritua-
lística, popular e religiosa ativo
ininterruptamente e que alia a prá-
tica da fé aos diversos ritmos que
incorporaram nas apresentações;
entre elas: Baixão do Divino, Con-
gada, Cana-Verde, Samba Lenço,
Dança da Fita, Tangarás, gerando
assim um universo sincrético aco-
lhedor entre rituais cristãos, o pul-
sar rítmico africano e a herança
cultural devocional portuguesa.

Resistindo às muitas intem-
péries nesse longo espaço de
tempo de existência, atua em
vários eventos, religiosos ou
não, levando o nome de Piraci-
caba e da Irmandade do Divino
Espírito Santo de Piracicaba - SP,
em diversos segmentos religio-
so, sócio e cultural, entre eles:
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festas alusivas ao Divino Espíri-
to Santo, à São Benedito, à Nossa
Senhora de Aparecida, pousos,
encontros, congressos, festivais,
missas, fóruns, feiras, festas.

É também intensa fonte de
pesquisa do universo acadêmico,
sendo tema de publicações, docu-
mentários, filmagens e gravações.

A Congada de Piracicaba re-
presenta, nos festejos folclóricos,
a resistência, inovação e manu-
tenção de parte da tradição do
município, de valor significativo
para a interpretação da cultura
local e regional, onde se identifi-
cam elementos semiológicos tais
como, dança, religião, economia,
fé, devoção, medicina alternativa
entre outros que integram o con-
texto social do coletivo local, ge-
rando uma rede de relações sócio
- culturais. Isso posto, sua pre-

sença é tênue e de sistemático re-
ferencial teórico nas áreas de An-
tropologia Social, Folclore, Edu-
cação Física e Sociologia, numa
miscigenação completa do corpo,
mente e espírito, através de res-
gate de técnicas corporais,
orais, rítmicas à luz da interpre-
tação cultural, desenhando o que
chamamos de transfiguração.

Cada componente da Con-
gada de Piracicaba é agente res-
ponsável pela sua resistência, so-
brevivência e vitoriosa supera-
ção, seja como cidadãos, orga-
nizadores, "dançadores", "toca-
dores", e ou "cantadores"; que
se harmonizam com a comuni-
dade nos festejos da cidade e de
outras localidades; demonstran-
do também o modo como lidam
com seus corpos em sociedade.

Com base em um novo olhar,
há de se entender que a Congada
constitui um significativo elo para
a interação de diversos elementos
presentes na sociedade. Assim, o
corpo que se manifesta - ora em
casa, ora na rua - traz impregna-
da sua cultura: a cultura da Con-
gada, Congada de Piracicaba...

———
Roberta  Lessa,  arte
educadora, pesquisa-
dora, escritora, folclo-
rista, coordenadora da
Congada de Piracicaba
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no Senhorno Senhorno Senhorno Senhorno Senhor, e, e, e, e, e
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Paiva Netto

Infelizmente, até os
 dias que correm,
 costumamos, em

geral, nos lembrar de
Deus quando sérios
problemas batem à
porta da nossa vida. É
o que mais se vê. No
entanto, a despeito
disso, Ele se manifesta com Seu
Amor a todos os Seus filhos, in-
dependentemente de crenças ou
descrenças, em suas várias grada-
ções. É só observar os modelos no-
táveis de Fé, de superação da Dor,
por toda a jornada humana.

E mais: a Promessa Dele
acerca do fim da Dor punitiva-
que só existe por consequência
das más ações do ser humano -,
encontramo-la justamente no
Apocalipse de Jesus, 21:3 a 5, de
acordo com a narrativa do Profe-
ta de Patmos, João Evangelista:

"3 Então, ouvi grande voz
vinda do trono [na Nova Jerusa-
lém], dizendo: Eis aqui o Taber-
náculo de Deus com os homens.
Deus habitará com eles. Eles se-
rão Seu povo, e o próprio Deus,
no meio deles, será o seu Deus.

"4 E lhes enxuga-
rá dos olhos toda lá-
grima; não haverá
mais morte, não ha-
verá mais luto, não
haverá mais pranto,
nem gritos, nem dor,
porque as primeiras
coisas passaram.

"5 Então, Aquele
que está assentado

no trono disse: Eis que faço
novas todas as coisas. E acres-
centou: Escreve, porque estas
palavras são fiéis e verdadeiras".

Como se vê, o Apocalipse de
Jesus é principalmente um anun-
ciador de alegrias. Seres huma-
nos inclinados a só enxergar tris-
tezas são os que o andam, pelos
milênios, caluniando. Quanto às
notícias referentes a punições e
dores, elas foram semeadas por
nós. Façamos, pois, a todo mo-
mento, as melhores semeaduras!
Eis o recado do Profeta Jó, des-
de o Antigo Testamento da Bí-
blia Sagrada, 34:11: "Pois Deus
retribui ao homem segundo as
suas [próprias] obras (...)".

E também em Salmos, 37:4:
"Regozija-te no Senhor, e Ele con-
cederá o que deseja o teu coração".

A dor não é um fatalismo

Não são de hoje, portan-
to, os alertamentos.

E vejam mais o que o Pai
Celestial revela, agora por in-
termédio do Profeta Isaías, no
Antigo Testamento, 65:17 a 19:

"17 Porque eis que Eu crio
novos céus e nova terra; e não
haverá mais lembrança das coisas
passadas nem mais se recordarão.

"18 Mas vós festejareis e
exultareis perpetuamente no que
Eu crio; porque eis que instituo
para Jerusalém uma alegria e,
para o seu povo, regozijo.

"19 E exultarei em Jerusa-
lém, e me alegrarei no meu povo;
e nunca mais se ouvirá nela voz
de choro nem de clamor".

Quando isso ocorrerá? As
Profecias se cumprem no Tem-
po de Deus, cuja contagem dife-
re do calendário humano. Mas
cada um pode apressar ou não
a vivência dessa época bem-

aventurada de acordo com seu
empenho pessoal em construí-la.

O eminente educador, polí-
tico, jornalista e médium brasi-
leiro Eurípedes Barsanulfo
(1880-1918), em mensagem es-
piritual transmitida pelo sensi-
tivo legionário Chico Periotto,
realçou a necessidade de não
nos apegarmos ao sofrimento, e
sim encararmos os desafios,
desvencilhando-nos deles e per-
severando na construção de
tempos mais auspiciosos: "Tro-
peços e percalços que atravan-
caram a nossa felicidade, não
obstante as chagas que nos im-
põem a dor, descarreguemo-los
como um para-raios no chão que
nos abriga, pois surgem novos
tempos de amor e alegria".

A Dor não é um fatalismo na
vida humana. Nós é que a cria-
mos. Paremos um pouco para pen-
sar e reconheçamos essa realida-
de. Se fizermos por merecer, o que
nos espera é o melhor possível.

———
José de Paiva Netto,
jornalista, radialista
e  e s c r i t o r ;  email:
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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DESASSOSSEGO
Gaúchos precisam de muita

garra e esperança para enfren-
tar dias futuros. A tragédia re-
cente era (e ainda é) inimaginá-
vel. Muita gente sem nada. Ape-
nas com a roupa do corpo. Mi-
lhares. Números impressionam:
65 mil desabrigados (perderam
casas) e 58 mil desalojados (tem-
porariamente fora delas). Comér-
cio e lavoura com prejuízos enor-
mes. Enfim, todos perderam e
muito. Mas, resta/ficou a espe-
rança. Difícil, doloroso para
muitos, porém, todos prometem
não desistir. A reconstrução vai

demorar. Talvez seis meses, um
ou dois anos.  Porém, é uma
questão de tempo. Preocupa, no
entanto, o futuro. Muito medo
imaginando novos desastres. As
enchentes têm sido seguidas
em Porto Alegre. Com isso, mi-
lhares não tem sossego. E, a
solidariedade precisa durar.

PONTO FINAL
Prenuncio do inverno.

Sentimos domingo/ontem.
Nada de frio que castigue, no
entanto, temperatura mais bai-
xa e com chuva. Mas, volta a es-
quentar a partir de quinta-feira.

Reparação

Isaías 58.12

Os teus filhos edificarão as antigas ruínas;
levantarás os fundamentos de muitas gerações e

serás chamado reparador de brechas e restaurador
de veredas para que o país se torne habitável.

Reparar é restaurar, é resti-
tuição, em latim é reparatio re-
novação, substituição. A idéia é
a de reparação por erros cometi-
dos. Deus diz assim: edificar as
ruínas. Significa que algo foi der-
rubado, levado ao chão. O que é
mais simples, derribar ou edifi-

car? as duas respostas são com-
plicadas e difíceis. Levantar fun-
damentos é preciso. Reparar as
brechas. Restaurar as veredas
para que tudo fique bom para
todos. Em grego é apokatasta-
sis 'pôr em ordem, estabelecer
em ordem'. Na benção de Deus.

A OMS estaráA OMS estaráA OMS estaráA OMS estaráA OMS estará
fortalecendofortalecendofortalecendofortalecendofortalecendo
sua missão desua missão desua missão desua missão desua missão de
patrocinar opatrocinar opatrocinar opatrocinar opatrocinar o
mais alto padrãomais alto padrãomais alto padrãomais alto padrãomais alto padrão
possível depossível depossível depossível depossível de
Saúde paraSaúde paraSaúde paraSaúde paraSaúde para
todos os povostodos os povostodos os povostodos os povostodos os povos

Benito Liao

AOrganização
M u n d i a l  d a
 Saúde (OMS)

promove sua 77ª As-
sembleia Mundial da
Saúde, de 27 de maio
a 1º de junho de 2024,
no Palácio das Nações,
em Genebra, na Suíça.
Na qualidade de fundamental na
promoção da saúde global, a en-
tidade deve primar pela inclusão,
pela diversidade e pela coopera-
ção internacional em todos os
seus empreendimentos. É impe-
rativo, aliás, que a Organização
se comprometa, inequivoca-
mente, com esses princípios.

Porém, à luz da iminente
Assembleia, há poucos dias de
sua realização, com direito à
presença de um sem-número de
representantes globais, é inqui-
etante observar que Taiwan ain-
da não foi convidado a partici-
par desta importante agenda.

Esta ausência é
resultado de consi-
derações políticas e
representa  grave
erro. Em linhas ge-
rais e, infelizmente,
significa que os inte-
resses do segmento
da Saúde de 23 mi-
lhões de taiwaneses
estão sendo ignora-

dos, solenemente, pela OMS.
Importante frisar que

Taiwan tem sido parceiro confi-
ável e comprometido na defesa
do direito universal à Saúde em
todas as partes do mundo. Suas
contribuições para a segurança
mundial da Saúde e para a pro-
moção dos Direitos Humanos
relacionados à Saúde são inegá-
veis e valiosas. Portanto, é ne-
cessário e indispensável que a
OMS e outras partes relevantes
neste contexto reconheçam, ple-
namente, essas colaborações e
tomem medidas imediatas para
corrigir esta exclusão injusta de

A OMS e a importância de Taiwan na
Assembleia Mundial da Saúde 2024

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com

nossa nação na Assembleia Mun-
dial de Saúde, que já se avizinha.

"Todos pela Saúde, Saúde
para Todos", tema adotado para
o evento que acontece em Gene-
bra, neste ano, é, sem dúvida, o
princípio mais fundamental e
importante estabelecido da As-
sembleia Mundial de Saúde. Di-
ante disso, instamos à OMS a
adotar uma postura mais aber-
ta, inclusiva e flexível, em con-
formidade com seus próprios
princípios profissionais, e que,
portanto, convide, ativamente,
Taiwan a participar do evento,
que entra em 2024 em sua 77ª.

Este gesto, indiscutivelmen-
te importante e caro aos taiwane-
ses, pode garantir, assim, que to-
das as vozes do planeta sejam
ouvidas e que todos os interesses
globais quanto à Saúde sejam,
adequadamente e democratica-
mente, representados. Não há
Saúde sem a união de esforços, e
não há esforços com exclusão.

Ao promover participação
diversificada das nações e faci-
litar a cooperação global, a OMS
estará fortalecendo sua missão
de patrocinar o mais alto pa-
drão possível de Saúde para
todos os povos. É hora de a Or-
ganização, desta maneira, agir
com responsabilidade e justiça,
reconhecendo e  incluindo
Taiwan como parceiro essenci-
al na busca por resultados que
competem ao mundo, e não,
apenas, a um ou a outro país.

———
B e n i t o  L i a o ,  r e p r e -
sentante do Escritório
de Taiwan no Brasil

Escola cívico-militar, civismo e organização...
Agora competeAgora competeAgora competeAgora competeAgora compete
ao governoao governoao governoao governoao governo
instalá-lasinstalá-lasinstalá-lasinstalá-lasinstalá-las
conforme aconforme aconforme aconforme aconforme a
demanda dademanda dademanda dademanda dademanda da
comunidadecomunidadecomunidadecomunidadecomunidade

Dirceu Cardoso Gonçalves

São Paulo teve o desprazer de
 assistir um grupo de jovens
 que se dizem secundaristas

invadir o plenário da Assembleia
Legislativa e parar a sessão com o
propósito de impedir a votação do
projeto, de autoria do governador,
que institui a escola cívico-militar.
Ousadia desmedida essa de   im-
pedir o trabalho do Poder Legisla-
tivo, quando os deputados já esta-
vam  na fase de votação do proje-
to. É desconhecimento rançoso.
ideologico e antidemocrático que-
rer parar o funcionamento do Po-
der Público, ali representado pe-
los parlamentares. Os temas são
colocados em análise e discussão,
os representantes do povo, eleitos
para esse fim, têm o direito de
ser favoráveis ou contrários e a
maioria vence. É assim que fun-
ciona o Parlamento. A escola cívi-
co-militar, apesar do incidente, foi
aprovada por 54 votos favorá-
veis e 21 contrários. Agora com-
pete ao governo instalá-las confor-
me a demanda da comunidade.

Em 1954, entrei para o então
jardim da infância. Era um tempo
em que o País vivia a mais ampla
democracia (1945/64) e as escolas
serviam-se de estrutura derivada
do militarismo para o controle de
seus trabalhos. Antes de entrar na

sala de aulas, os alunos eram en-
fileirados no pátio, ouviam o Hino
Nacional e seguiam, como numa
marcha ao local de estudo. Em
sala, só se sentavam depois da or-
dem do professor e se levantavam
sempre  chegava algum visitante.
Desfilavam nas datas cívicas e
eram ensinados a reverenciar a
bandeira e demais símbolos naci-
onais. Respeito e hierarquia eram
pontos de honra, nos mesmos
moldes cultivados no militaris-
mo. Havia, inclusive, escolas
onde os alunos  dos diferentes
níveis levavam em seus unifor-
mes pequenas faixas à semelhan-
da das divisas militares. O pro-
fessor era respeitado e, mesmo
com toda sua autoridade, respei-
tava o aluno a que tinha orgulho
de formar e preparar para a vida.

Enganam-se os que pensam
que a escola cívico-militar vai
transformar-se num quartel ou
ensinar militarismo. O que vai ocor-
rer é apenar a cultura do civismo,
da hierarquia e do respeito entre
os membros da comunidade esco-
lar. Nela não haverá professor
agredido por alunos e nem alunos
por professor. Também não se en-
sinará militância político-ideoló-
gica. E, por uma questão de dis-
ponibilidade, militares desde que
sejam professores e  com tempo po-
derão ser admitidos para funções

estruturais e disciplinares. Afora
esse aspecto organizacional, todo
o currículo de ensino será o mes-
mo das demais escolas, mesmo as
que não aderirem ao sistema.

É preciso compreender que o
meio militar possui muitas coisas
que podem fazer bem à população,
notadamente na convivência,
companheirismo e urbanidade.
Não há porque não aproveitá-las
no meio escolar, principalmente no
atual estado de coisas em que as
pregações ideológicas e políticas
esgarçaram as boas relações entre
alunos, seus familiares, professo-
res e servidores da rede de ensino.
Ainda mais: adotar ou não o sis-
tema cívico-militar será uma deci-
são facultativa da comunidade
escolar, que o fará (ou não) de
acordo com suas conveniências.
Observa-se que os alunos do siste-
ma têm melhores condições de
aprendizado e oportunidades para
ascender e outras oportunidades.

Vale observar que es-
co.escola cívico-militar é um
nome dado o sistema aqui no

Brasil, mas ele se faz presente
na rede escolar dos países mais
desenvolvidos do mundo que não
foram corroídos pela irresponsá-
vel ideologia esquerdista e se res-
peita a bandeira, os símbolos na-
cionais, o professor, princípios e
especialmente o ser humano.

Do episódio na Assembleia
Legislativa, resta-nos apenas
uma singela reflexão. Que repri-
menda mereceriam os que inva-
diram a sede do Poder e atrapa-
lharam a atividade dos  repre-
sentantes do povo? Arroubos
dessa natureza tornaram-se
cada dia mais arriscados, prin-
cipalmente depois dos episódios
de 08/01/2023 em Brasilia, cu-
jos invasores dos palácios dos
Três Poderes, que nem estavam
em funcionamento, pois era um
domingo, estão recebendo con-
denações a penas que vão até 17
anos de prisão. Acautelem-se, jo-
vens e incentivadores, pois im-
pedir o trabalho da Assembleia
ainda poderá vir a ser classifica-
do como ato antidemocrático...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

Pelo rompimento de relações com o Estado de Israel
Precisamos nosPrecisamos nosPrecisamos nosPrecisamos nosPrecisamos nos
unir aos israelitasunir aos israelitasunir aos israelitasunir aos israelitasunir aos israelitas
que querem o fimque querem o fimque querem o fimque querem o fimque querem o fim
da guerra e ada guerra e ada guerra e ada guerra e ada guerra e a
queda do governoqueda do governoqueda do governoqueda do governoqueda do governo
criminoso decriminoso decriminoso decriminoso decriminoso de
NetanyahuNetanyahuNetanyahuNetanyahuNetanyahu

Aldo Fornazieri

O governo brasileiro precisa
 romper imediatamente re-
lações diplomáticas com o

Estado terrorista e genocida de
Israel. Precisamos exigir isso do
governo brasileiro. Trata-se de
uma demanda moral e de decên-
cia e dignidade humana. Ou exigi-
mos isso ou seremos omissos.

 Os governos não podem mais
ficar passivos e com atitudes de-
claratórias diante do massacre
brutal que Israel vem promoven-
do contra crianças, mulheres e a
população inocente de Gaza.

Depois de deslocar mais de
um milhão de palestinos para a
cidade de Rafah, nos últimos
dias Israel vem bombardeando
e dizimando as pessoas, espa-
lhando o terror e o pavor, seme-
ando os campos de refugiados
de corpos despedaçados. Já são
36 mil assassinados, dentre eles
14.100 crianças e 9.200 mulhe-
res. Não há nenhum sentido e
nenhuma dignidade nisso. Só há
covardia e desumanidade.

Trata-se de uma guerra de
vingança e de uma guerra de ex-
termínio. Israel tem o direito de
se defender dos ataques terro-
ristas do Hamas. Mas esse direi-
to não pode significar a punição
cruel de toda a população de
Gaza. Não pode significar a des-
truição das cidades, o desloca-
mento das pessoas, o despeda-
çamento de corpos  de inocentes,
a morte pela fome e pela sede.

Israel vem comendo uma su-
cessão de crimes e brutalidades
contra os palestinos comparáveis
aos que os nazistas infringiram
aos judeus. Israel não tem o direi-
to de invocar o massacre dos ju-
deus pelos nazistas para lavar os
crimes horrendos que vem come-

tendo contra os palestinos. Israel
não tem o direito de invocar a
memória dos os judeus massacra-
dos no holocausto para promover
um holocausto contra os palesti-
nos. Israel não tem o direito de
invocar a memória dos judeus que
morreram nos campos de concen-
tração para lavar o sangue das cri-
anças palestinas, massacradas, des-
pedaçadas e amputadas. Fazer es-
sas invocações consiste em prati-
car um crime imperdoável contra
a memória e o sacrifício dos judeus
que morreram sob o nazismo.

As bombas de Israel não su-
focarão os gritos das crianças pa-
lestinas com corpos dilacerados
e queimados. Não sufocarão os
gritos de crianças que têm bra-
ços e pernas amputados sem
anestesia. As bombas de Israel
não sufocarão o grito das crian-
ças que veem suas mães despeda-
çadas e os gritos das mães que
veem seus filhos reduzidos a uma
massa informe de carne e sangue.

Os gritos dilacerantes das
crianças, das mulheres e os pa-
lestinos inocentes ecoarão para
sempre nos ouvidos das futu-
ras gerações de judeus para
lembrar-lhe que tiveram um
governo criminoso, assassino,
terrorista e genocida. Esses
gritos de dor ecoarão sempre,
por todo o futuro, bem mais alto
do que as bombas de Israel.

A humanidade nunca poderá
esquecer o que os nazistas fizeram
aos judeus. Mas também nunca
poderá esquecer o que o /Estado
de Israel está fazendo aos palesti-
nos. São duas histórias de infâ-
mia, de impiedade, de brutalida-
de, de crueldade sem limites.

Boa parte do povo alemão foi
cúmplice dos crimes dos nazistas.
Os judeus precisam se perguntar,
hoje, se são cúmplices de um go-

verno assassino. É certo que parte
do povo judeu exige um cessar fogo,
o fim da guerra, a libertação dos
reféns pelo Hamas e o fim do mas-
sacre de palestinos. Mas parte dos
judeus ainda apoia os crimes e mas-
sacres planejados pelo governo.

O Estado e o governo de Isra-
el são fora da lei. Violam sistema-
ticamente o direito e as leis inter-
nacionais. Pisoteiam as resoluções
da ONU. Cometem crimes de guer-
ra em série. Os membros da cúpu-
la civil e militar do governo israe-
lense precisam ser presos, levados
aos tribunais e condenados por
crimes de guerra e crimes contra a
humanidade. Esses líderes mere-
cem o seu Tribunal de Nuremberg.

A continuada brutalidade
sem limites que Israel vem prati-
cando exige que se passe das de-
clarações condenatórias aos atos.
Permanecer no declaratório repre-
senta, hoje, uma omissão diante
da desumanidade de Israel.

Lula teve a coragem de pro-
ferir uma dura condenação ao
governo israelense. Mas agora, a
virtude da coragem exige que Lula
dê um passo adiante. Exige que
Lula rompa imediatamente as re-
lações diplomáticas com o Estado
de Israel. Exige que o governo bra-
sileiro suspenda imediatamente a
importação de armas e de com-
ponentes e equipamentos mili-
tares de Israel. Existe que o Bra-
sil deixe de exportar qualquer
componente que possa ser usado
pela indústria militar de Israel.

A Bolívia e a Colômbia, nos-
sos vizinhos, já romperam rela-
ções diplomáticas com Israel por
considerar que o seu governo é
genocida. Se o Brasil quiser exer-
cer uma relação de liderança
junto aos seus vizinhos, precisa
adotar a mesma atitude que Bo-
lívia e Colômbia adotaram.

Mas, acima de tudo, o go-
verno brasileiro precisa romper
as relações diplomáticas para
mostrar que não compactua
com os massacres dos inocentes
de Gaza. O governo deveria li-
derar uma campanha interna-
cional pelo rompimento das re-
lações diplomáticas com Israel,
pois se trata de um Estado ban-
dido, de um Estado fora da lei.

Cabe a nós, cidadãos indig-
nados com os crimes de guerra
do governo e do exército israeli-
tas, exigir que o governo brasi-
leiro rompa as relações diplomá-
ticas com o Estado judeu. Os
nossos sentimentos de piedade e
de compaixão nos obrigam a exi-
gir do governo brasileiro que
adote esta medida necessária.

Precisamos nos unir aos is-
raelitas que querem o fim da
guerra e a queda do governo cri-
minoso de Netanyahu. Precisa-
mos nos unir aos milhares de
estudantes das universidades
norte-americanas que ocuparam
as instalações, enfrentaram a po-
lícia, pelo fim da guerra e em fa-
vor dos palestinos. Precisamos nos
unir aos palestinos para que eles
tenham o seu Estado livre e inde-
pendente, seguro contra as agres-
sões intermináveis que vêm sofren-
do do Estado sionista de Israel.

———
Aldo Fornazieri, profes-
sor da Escola de Socio-
logia e Política e autor
de Liderança e Poder

Liderança do PRD: um
compromisso com a

Democracia e a Renovação
Thiago Ribeiro

É com grande sa-
t i s f a ç ã o  q u e
compartilho com

todos vocês uma notí-
cia importante: assu-
mi a liderança do Par-
tido Renovação Demo-
crática (PRD) na Câ-
mara Municipal de Pi-
racicaba. Essa responsabilidade é
muito significativa e tenho o de-
ver de encarar esse desafio com
dedicação e comprometimento.

O PRD surgiu após a fusão
entre o Patriota e o Partido Tra-
balhista Brasileiro (PTB), com a
aprovação do Tribunal Superior
Eleitoral, em novembro de 2023.
Ambas as legendas decidiram
unir forças e criar um único par-
tido, que já nasceu com grande
potencial e é comandado nacio-
nalmente pelo presidente Ovas-
co Roma Altimari Resende.

Ainda com nome pouco co-
nhecido para o eleitorado geral,
o PRD é o terceiro maior parti-
do do Brasil em número de fili-
ados. São 1,3 milhão de pessoas
que fazem parte desta mais
nova sigla brasileira, que deve
ter o número 25 nas urnas.

Como líder partidário assumo
importantes responsabilidades no
andamento das comissões e das vo-

tações no Plenário, além
de exercer papel funda-
mental na articulação
política e na unificação do
discurso partidário. Na
Câmara de Piracicaba,
além de mim, o partido
também conta com o no-
bre vereador Antônio
Sérgio Rosa de Oliveira
(Sérgio da Van).

Assumo esta posição com o
objetivo de promover a democra-
cia e continuarei ouvindo a opi-
nião de cada munícipe e também
dos filiados da legenda em nossa
cidade. O lema do PRD é claro e
acreditamos que todos têm o di-
reito de expressar suas opiniões e
escolher o próprio caminho.

Assumir a liderança do PRD é
um compromisso com a democra-
cia e a renovação. Estou confiante
de que, juntos, podemos construir
um futuro melhor para Piracicaba.

———
Thiago Ribeiro, verea-
dor e líder do Partido
Renovação Democrática
na Câmara de Piracicaba

Como líderComo líderComo líderComo líderComo líder
partidáriopartidáriopartidáriopartidáriopartidário
assumoassumoassumoassumoassumo
importantesimportantesimportantesimportantesimportantes
responsabilidadesresponsabilidadesresponsabilidadesresponsabilidadesresponsabilidades
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Daniela Menochelli

As escolas cívico-
militares têm
  sido uma apos-

ta recente do governo
brasileiro como uma
solução para melho-
rar a qualidade da
educação pública no
país. Inspiradas no
modelo das escolas militares, es-
sas instituições prometem disci-
plina rigorosa, valores cívicos e
uma educação de qualidade. No
entanto, apesar das expectativas,
os resultados não têm sido tão
promissores quanto o esperado,
especialmente quando se consi-
dera o custo elevado para imple-
mentar e manter essas escolas.

CUSTO DAS ESCOLAS
CÍVICO-MILITARES - O cus-
to para transformar uma escola
pública convencional em uma
escola cívico-militar é significa-
tivamente mais alto. Estima-se
que o custo de implementação
possa chegar ao dobro do que
se investe em uma escola regu-
lar. Esses valores incluem:

1. Infraestrutura: Adequação
do espaço físico para atender aos
padrões militares, o que pode in-
cluir reformas estruturais, cons-
trução de novas instalações e com-
pra de equipamentos específicos.

2. Contratação de Pessoal: A
presença de militares na adminis-
tração e como monitores requer
salários adicionais, além dos já

pagos aos professores
e funcionários civis.

3. Materiais Didá-
ticos Específicos: Adap-
tação do material peda-
gógico para incluir
conteúdos e atividades
relacionadas à forma-
ção cívico-militar.

4. Treinamento e
Capacitação: Tanto

os militares quanto os educa-
dores civis precisam de treina-
mento específico para operar
dentro do modelo cívico-militar,
o que também acarreta custos.

RESULTADOS ABAIXO
DAS EXPECTATIVAS -   Os
defensores do modelo cívico-mili-
tar argumentam que ele proporci-
ona um ambiente mais disciplina-
do e propício ao aprendizado. Con-
tudo, estudos recentes e relatóri-
os de desempenho indicam que os
resultados acadêmicos dessas es-
colas não têm superado os das es-
colas públicas tradicionais de for-
ma significativa. Entre os proble-
mas apontados, destacam-se:

1. Desempenho Acadêmico:
Avaliações padronizadas, como
o IDEB (Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica),
mostram que muitas escolas cívi-
co-militares não apresentam
avanços substanciais em relação
às suas contrapartes tradicionais.

2. Inclusão e Diversidade:
Há críticas quanto à capacidade
dessas escolas de lidar com a di-
versidade e de oferecer um am-

Escolas cívico-militares

biente inclusivo. A disciplina rí-
gida e a cultura militar podem
não ser adequadas para todos os
alunos, especialmente aqueles que
necessitam de abordagens peda-
gógicas mais flexíveis, esse é um
ponto preocupante para os edu-
cadores, como seria a inclusão
nessas escolas? Não só falando
sobre gênero, mas crianças espe-
ciais, portadores de deficiência...

3. Impacto Psicológico: Alguns
especialistas apontam que a rigidez
do modelo cívico-militar pode ter
efeitos negativos sobre a saúde
mental e emocional dos alunos, es-
pecialmente em adolescentes que
estão em uma fase crucial de de-
senvolvimento pessoal e social.

4. Participação da Comunida-
de: A transformação de escolas
públicas em cívico-militares fre-
quentemente ocorre sem a devida
consulta à comunidade escolar,
gerando resistências e conflitos.

Embora o conceito de escolas
cívico-militares tenha seu apelo,
principalmente em termos de dis-
ciplina e valores cívicos, os dados
disponíveis sugerem que o alto in-

vestimento financeiro não está sen-
do justificado por resultados aca-
dêmicos superiores. É crucial que
políticas educacionais sejam base-
adas em evidências sólidas e que
considerem a diversidade e as ne-
cessidades de todos os estudantes.

Para que o modelo cívico-
militar seja realmente eficiente
e benéfico, seria necessário um
acompanhamento mais rigoro-
so e a implementação de ajustes
que possam responder às críti-
cas levantadas. Além disso, é es-
sencial que se comparem os cus-
tos e benefícios em relação a
outros modelos educacionais
que também visam a melhoria
da educação pública no Brasil.

A educação disciplinada não
limita-se apenas em alunos enfi-
leirados batendo continência, pois
quando se refere a escola cívico
militar essa é a primeira imagem
que vem a mente de qualquer pes-
soa, mas será que os próprios pais
estão preparados para tal discipli-
na, rigidez a que se referem tanto?

A melhor solução para edu-
cação sempre foi o melhor inves-
timento nas escolas que já temos,
métodos de ensino relevantes,
autonomia e valorização dos
professores, ambiente acolhedor
e inclusivo, isso é o que todos
desejamos para nossos filhos.

———
Daniela Menochelli, jor-
nalista, graduada em
Gestão Pública e estu-
dante de Pscologia

ORATÓRIA NA ERA DIGITAL

de representação sono-
ro com que o orador
pode sim pode não con-
quistar a audiência.

É grande a im-
portância da cultu-
ra geral do orador,
que seja uma pessoa
informada, que lê
jornais e revistas,
livros. O seu con-
teúdo é a peça fun-

damental de sua reputação
como orador tanto nos mei-
os presenciais e virtuais.

Por fim, com observação
mínima dos oradores que ad-
miramos, sabemos detectar as
4 linguagens essenciais comuns
a todos os bons em oratória, as
quatro linguagens essenciais
que um orador notável tem que
dominar: boa linguagem verbal
com vasto vocabulário, lingua-
gem corporal, se mexe e fala de
pé, gesticula, impacta: Domínio
vocal, voz clara, ritmada, boni-
ta e clara; visual, vestuário, as-
seio, expressão do rosto, olhar
as pessoas ou os equipamentos
denota domínio da situação.

Tudo isso é fundamental
para se tornar um orador efi-
caz. Mas nada disso é mais im-
portante que um bom proposi-
to ao se dirigir ao público, o co-
nhecimento dos objetivos co-
muns e dos seus e, por fim,
muita naturalidade. Na natu-
ralidade está o ser profundo do
orador, de onde sai a conexão
com a audiência. É por isso que
qualquer pessoa para se tornar
craque em oratória precisa come-
çar falando e vai aprendendo.

———
Fermino Neto, professor

Fermino Neto

Estamos pergun-
tando pelo per-
 fil do bom ora-

dor na era digital,
nessa humanidade
mergulhada em ati-
vidades fugazes e
individualizadas,
em permanente subs-
tituição de focos.

Muita coisa pode ter mu-
dado com a transformação do
mundo pós analógico. Inclusi-
ve na arte da oratória em que
os discursos são ainda muito
necessários e apreciados, mas
precisam ser mais diretos, ar-
gumentativos, persuasivos
também e até apresentado
num arcabouço de tecnologia.

Porém o personagem do
palco na frente do microfone,
nas redes sociais diante da câ-
mera ou numa entrevista dos
meios de comunicação conti-
nua frágil como dantes, sujeito
ao medo, à timidez,  à inibição
e, se não devidamente enfren-
tado, ao fracasso de tentar e
não conseguir vender o seu pei-
xe ou de nem tentar fazê-lo.

As qualidades dos grandes
oradores continuam as mes-
mas e cada vez mais importan-
tes. Os grandes oradores têm a
habilidade de articular suas
ideias e transmiti-las de forma
clara, elegante e concisa. Eles
utilizam uma linguagem ade-
quada ao público-alvo, evitan-
do jargões ou termos complexos
que possam dificultar a com-
preensão por parte de todos.

Para alcançar a boa orató-
ria e superar o medo de falar em
público é preciso, antes e acima
de tudo, autoconhecimento, pós
a oratória não é apenas o que fa-
lamos, mas como falamos e o
quanto que provamos do que es-
tamos tratando. Ao orador é
fundamental cuidar de ter boa
respiração mantendo o pulmão
em movimento de entra e sai de
ar num ritmo disciplinado, pos-
tura que imprima firmeza de per-
sonalidade, autoconfiança e inte-
ligência corporal; a voz é o canal

O perfil do grande orador
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Dimas Ramalho
Karina Maia

Mariana Mársico

Estima-se que existam cerca
de 6 milhões de brasileiros
 com o Transtorno do Espec-

tro Autista (TEA). São pessoas que,
embora compartilhem um núcleo
de traços comportamentais, for-
mam um grupo, no fundo, bas-
tante heterogêneo, que abarca
uma variedade de sintomas, habi-
lidades e deficiências relacionadas
à linguagem e à interação social.

Até alguns anos atrás nos re-
feríamos a essa pluralidade de ca-
racterísticas como síndrome de
Asperger e autismo leve, modera-
do e grave. Hoje, porém, ela é com-
preendida como um contínuo for-
mado por três níveis, a depender
do grau de suporte demandado
pela pessoa, que pode variar nas
diferentes áreas da sua vida.

Além das mudanças de no-
menclatura, viu-se também, nas
últimas décadas, um aumento sig-
nificativo da prevalência do TEA.
Segundo dados do órgão de saúde
americano CDC (Centers for Dise-
ase Control and Prevention), usa-
dos como referência no mundo
todo, em 2000, os Estados Unidos
registravam um caso de autismo a
cada 150 crianças observadas. Já
em 2020, essa proporção saltou para
nada menos que um caso a cada 36.

Isso não significa, porém, que
há hoje muito mais pessoas com o
transtorno do que há 20 anos. Na
verdade, apontam especialistas,
esse crescimento reflete, sobretu-
do, a melhora na compreensão do
que é o autismo –o que redunda
em critérios mais refinados de
identificação–, e o maior acesso da
população aos serviços de diag-
nóstico, além de pais, responsá-
veis, professores e pediatras mais
bem informados sobre o tema.

Com o aumento da visibilida-
de e da conscientização a respeito
do TEA veio também o seu reco-
nhecimento nas leis. No Brasil, isso

teve início em 2012, quando foi
aprovada a Lei 12.764/12, também
conhecida como Lei Berenice Pia-
na, em homenagem a uma mãe
militante da causa. A norma esta-
beleceu direitos fundamentais
para os autistas, como o diagnós-
tico precoce e o tratamento ade-
quado pelo SUS, bem como o aces-
so à proteção social, ao mercado de
trabalho e a serviços que propiciem
a igualdade de oportunidades.

No campo da educação, se
comprovada a necessidade, o di-
ploma assegura o direito dos es-
tudantes com TEA no ensino re-
gular a um acompanhante espe-
cializado na sala de aula, a fim
de auxiliá-lo no aprendizado e
nas interações sociais –algo
que vem sendo reiterado por
diversas legislações estaduais.

A lei de 2012 também equi-
para, para todos os efeitos legais,
aqueles com o transtorno às pes-
soas com deficiência, possibili-
tando, assim, abrigá-los em to-
das as legislações que contemplem
este grupo, como o Estatuto da
Pessoa com Deficiência (13.146/
15), além das normas internaci-
onais das quais o Brasil é signa-
tário, caso da Convenção da
ONU sobre os Direitos das Pesso-
as com Deficiência (6.949/2000).

Embora o conhecimento so-
bre o autismo tenha evoluído
bastante nas últimas décadas, até
hoje a medicina não conseguiu
desenvolver exames ou encontrar
marcadores biológicos capazes de
dar a alguém o diagnóstico do
transtorno. Assim, para ter aces-
so a esses e outros direitos, a pes-
soa autista precisa de um laudo
que ateste a condição, produzido
por um neurologista, psiquiatra
ou pediatra a partir da observa-
ção do seu comportamento –o
chamado diagnóstico clínico.

Entretanto, como é impossível
identificar o autismo visualmente,
mesmo aqueles que possuem o di-
agnóstico acabam encontrando di-
ficuldades para fazer valer os seus

direitos. A fim de contornar essa
dificuldade, foi sancionada em
2020 a lei Romeo Mion (13.977/
2020), que criou a Carteira de Iden-
tificação da Pessoa com Transtor-
no do Espectro Autista. Emitido de
forma gratuita por órgãos munici-
pais e estaduais, o documento faci-
lita a sua identificação e, em tese,
lhe assegura atenção integral, pri-
oridade no atendimento e no aces-
so aos serviços públicos e privados,
em especial nas áreas da saúde,
educação e assistência social.

Na ausência de normas legais
expressas, ou diante do descum-
primento das que existem, órgãos
do Poder Judiciário têm propicia-
do condições mais favoráveis às
pessoas com o transtorno. Nesse
sentido, destaca-se a atuação da
Justiça do Trabalho, que tem pro-
ferido decisões favoráveis a tra-
balhadores que são pais de autis-
tas, para garantir-lhes a possibili-
dade de dedicar mais tempo aos
filhos, um componente, em mui-
tos casos, crucial do tratamento.

Em 2021, por exemplo, a 11ª
Câmara do Tribunal Regional do
Trabalho da 15ª Região, por vota-
ção unânime, reduziu a jornada de
uma mãe de criança com autismo,
sem a proporcional diminuição do
salário. Na decisão, o colegiado
não fixou o prazo de validade da
medida, pois entendeu, correta-
mente, que a situação do filho da
trabalhadora era permanente.

Mais recentemente, o pró-
prio Tribunal Superior do Tra-
balho, aplicando diretamente
normas de direitos fundamen-
tais da Constituição, estendeu o
benefício da redução de jornada
–já previsto no Estatuto dos Ser-
vidores Públicos Federais– a
empregados da iniciativa priva-
da, dada a ausência de regras
específicas na Consolidação das
Leis do Trabalho. O Supremo Tri-
bunal Federal, no começo de 2023,
já havia feito o mesmo para o res-
tante do funcionalismo público.

Se a proteção da pessoa autis-
ta tem conhecido importantes
avanços no campo legal, é funda-
mental ressaltar que há ainda uma
distância, para não dizer um abis-
mo, entre o que prescrevem as leis
e a sua aplicação cotidiana. No dia
a dia, pais têm que lutar na Justiça
para poder ter mais tempo para
cuidar de seus filhos, o acesso ao
mercado de trabalho segue cheio
de obstáculos para pessoas com
TEA, faltam acompanhantes espe-
cializados nas salas de aula e con-
seguir tratamento ou mesmo um
diagnóstico no SUS pode se con-
verter numa verdadeira odisseia.

Reconheça-se que a inclusão
nem de longe é uma tarefa sim-
ples. Contudo, a crescente consci-
entização em torno do autismo in-
dica que esse é, felizmente, um ca-
minho sem volta. Até porque, do
contrário, estaremos relegando mi-
lhões de brasileiros a uma espécie
de cidadania de segunda classe.

———
Dimas Ramalho, conse-
lheiro do Tribunal de
Contas do Estado de
São Paulo; Karina Maia,
coordenadora executi-
va de saúde da pessoa
com autismo no municí-
pio de Araraquara; Ma-
riana Mársico, advoga-
da e professora, espe-
cialista em direitos das
pessoas com transtor-
no do espectro autista

Reflexões de perguntas
que desafiam a lógica

Gregório José

Amigos da lógica,
da razão e, cla-
 ro, da paciência!

Hoje, vamos mergulhar
nas profundezas das
perguntas que nos ti-
ram o sono e, se não nos
tiram, deveriam. Prepa-
rem-se, porque o ques-
tionamento vai ser pro-
fundo, mais profundo que a mente
de um filósofo em crise existencial.

Comecemos com os dinos-
sauros: como diabos sabemos que
som faziam se nunca vimos um?
Talvez por isso que filmes de di-
nossauro são sempre tão ruidosos,
para compensar o silêncio da nos-
sa ignorância. Hollywood tem essa
licença poética, mas nós? Quem
sabe algum dia descobriremos
que, em vez de rugir, os dinos-
sauros cantavam como canários.

Agora, sobre essa máqui-
na de cartão. Como é que ela
sabe que errei a senha, se só eu
sei a senha? Deve ter um sexto
sentido, ou talvez um mestra-
do em telepatia. Quem progra-
mou essa máquina, com certe-
za, não confia no sigilo alheio.

E vamos falar de Adão e
Eva. Tinham umbigo? Adão veio
do pó e Eva da costela. Se não
tinham, imaginem o desconfor-
to nas aulas de anatomia. Mais
ainda, como seria um corpo hu-
mano sem um umbigo? Um mis-
tério bíblico e anatômico que fica
para os estudiosos de plantão.

Água-viva morta? Seria en-
tão uma água-morta. Mas é jus-
to com a vida que ela se apre-
senta. Temos aí uma contradi-
ção biológica que faria Darwin
levantar uma sobrancelha.

E o transporte público? Se é
público, por que pagar? Devía-
mos fazer um crowdfunding
pra carona coletiva, não acham?
A democratização da carona
pode ser o próximo grande mo-
vimento revolucionário urbano.

Portão de correr que não cor-
re? Deveria ser renomeado para
portão de andar devagar. Essas
nomenclaturas enganosas só ser-
vem para aumentar o nosso já vas-
to catálogo de frustrações diárias.

Ah, e algemar alguém com
um só braço? É preciso um cur-
so avançado de mágica. Talvez
até um diploma em criativida-
de policial. Os mestres do impro-
viso ficam sem saber se usam
uma corda ou um elástico.

FFFFFalando emalando emalando emalando emalando em
moda, quemmoda, quemmoda, quemmoda, quemmoda, quem
decide quedecide quedecide quedecide quedecide que
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na rua é umna rua é umna rua é umna rua é umna rua é um
escândalo?escândalo?escândalo?escândalo?escândalo?

Falando em moda,
quem decide que biquí-
ni na praia é aceitável,
mas calcinha e sutiã na
rua é um escândalo?
Será que é a proximi-
dade com a água sal-
gada que faz toda a di-
ferença? Ou talvez seja
o sol, que purifica os
padrões de vestimenta?

Quem foi o gênio
que descobriu que água sacia
a sede? E por que não ganhou
um Nobel por isso? A ciência
das obviedades também me-
rece reconhecimento.

Alta estima que fica baixa?
Só a autoestima tem esses al-
tos e baixos, uma verdadeira
montanha-russa emocional.
As palavras e seus paradoxos,
uma aula grátis de filosofia.

Fechar um olho e não ver
nada por ele faz sentido, mas fe-
char os dois e tudo ficar escuro é
um mistério digno de um Sherlo-
ck Holmes da oftalmologia. A lógi-
ca às vezes parece brincar de es-
conde-esconde com a gente.

E no esporte, teria algum
bombeiro que torce para o Bota-
fogo? A piada se faz sozinha,
meus amigos. Vamos dar crédi-
to aos que mantêm a chama da
paixão esportiva acesa, mesmo
quando o time não ajuda.

Por fim, tudo junto se escreve
separado e separado se escreve
tudo junto. É, a língua portugue-
sa também gosta de nos pregar
peças. Se fosse um jogo, estaría-
mos sempre perdendo de goleada.

Sejamos honestos: essas per-
guntas não nos levam a lugar ne-
nhum, mas o importante é o ca-
minho, não a chegada. Afinal, é
rindo dessas coisas que sobre-
vivemos ao caos cotidiano. E
com isso, espero que estejam to-
dos prontos para uma palestra
cheia de curiosidades, risadas e,
quem sabe, algumas respostas.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Em 15 dias, Nova Pinacoteca
supera as visitas de 2019
No prédio antigo, 2.280 pessoas visitaram o museu de artes no ano inteiro de 2019,
antes da pandemia; novo espaço foi inaugurado no último dia 10 no Armazém 14A
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Audiência pública debaterá a
lei do planejamento familiar

Na prática issoNa prática issoNa prática issoNa prática issoNa prática isso
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Lídia C. J. Santos

AConstituição Fe-
deral de 1988 es-
 tabelece em seu

art. 66 que a Casa Legis-
lativa na qual tenha sido
concluída a votação de
projeto de lei o enviará
ao presidente da Repú-
blica, que poderá sanci-
onar ou vetar o texto, total ou parci-
almente, por inconstitucionalidade
ou contrário ao interesse público.

Na mensagem nº 743, de 27
de dezembro de 2022, encaminha-
da ao presidente do Senado Fede-
ral, o Presidente da República des-
pachou descrevendo as razões do
veto 47/2023, com 17 dispositivos
do Projeto de Lei 1459/2022, que
dispõe sobre o novo marco regula-
tório dos pesticidas. Em linhas ge-
rais, os vetos envolviam três pon-
tos fundamentais: competências
dos órgãos registrantes (MAPA
ou IBAMA) para coordenar os
processos de reanálise, analisar
alterações pós registro e não pa-
ralisar a aprovação de produtos
enquanto pendente o processo de
reanálise; informações em emba-
lagens; e cobrança de taxas.

Em suas razões, o Presi-
dente da República sustentou
que essas disposições seriam
contrárias ao interesse públi-
co ou inconstitucionais.

Não obstante, foi rejeitado
parcialmente o veto pelo Con-
gresso Nacional, concedendo aos
órgãos registrantes a competên-
cia para a coordenação dos pro-
cessos de reanálise e a possibili-
dade de registro de produtos du-
rante esse procedimento. Hoje
foram promulgados oito dos dis-

positivos vetados pelo
Presidente da Repúbli-
ca. Esse é o cenário.

O que isso signifi-
ca na prática?

Na prática isso
significa “Avanço”.
Significa bom senso.

Quem atua na área
e acompanha o tema
das reavaliações sabe o

quanto é difícil assegurar o cumpri-
mento das garantias legais em pro-
cessos onde as decisões devem ser
tomadas por três órgãos da admi-
nistração pública conjuntamente.

A Lei 7.802/89, atualmente
revogada pela Lei 14.785 já de-
terminava que o processo de rea-
valiação (ou seja, de reanálise dos
produtos) deveria ser feito pelos
três órgãos de maneira conjunta.
Já era necessário que fosse feita
uma avaliação dos impactos de
uma decisão regulatória de reti-
rada de produtos do mercado.

Contudo, na prática o que
se via era:

• Ausência de Procedimento
Padrão: A falta de um procedimen-
to padrão adotado conjuntamente
pelos órgãos federais competentes
(ANVISA, IBAMA e MAPA) para o
início, condução e execução das
medidas deliberadas na conclusão
dos procedimentos de reavaliação.

• Interferência na Competên-
cia: Há interferência na compe-
tência legalmente estabelecida
para o Ministério da Agricultu-
ra aplicar as medidas de geren-
ciamento de riscos identificados
no processo de reavaliação.

• Restrições Divergentes: Res-
trições diferentes aplicadas aos pro-
dutos já registrados e a pleitos de
registro em avaliação, na conclusão

A verdade sobre a rejeição dos vetos da lei 14.785/23

do procedimento de reavaliação, fe-
rindo o princípio da isonomia.

• Ausência de Avaliação de
Impacto Regulatório

• Interrupções nos Procedi-
mentos de Avaliação: Interrup-
ções nos procedimentos de ava-
liação de pleitos de registro e
pós-registros durante o curso do
procedimento de reavaliação,
criando insegurança nos negó-
cios e reserva de mercado; e

• Falta de Plano de Substitui-
ção de Moléculas: Inexistência de
um plano para substituição de
moléculas, reduzindo as alternati-
vas de controle de pragas e doen-
ças e o manejo da resistência.

Esses pontos causam uma
enorme insegurança jurídica aos
produtores rurais, empresas for-
necedoras dos insumos, desesti-
mulando o ambiente de negóci-
os e investimentos no Brasil.

É nesse sentido que a rejei-
ção aos vetos que tratavam sobre
as atribuições dos órgãos regis-
trantes no processo de reanálise
representa avanço e bom senso.

Eleger um coordenador
para o processo não significa
que não haverá a participação
dos demais órgãos. Significa,
apenas, que haverá coordenação
para que haja uma decisão con-
sensuada sobre o destino de uma
tecnologia usada há muitos anos
pelos produtores rurais.

Já vimos que a falta de or-
ganização no processo de rea-
nálise retirou do mercado im-

portantes produtos para a nos-
sa agricultura, como o paraqua-
te e o carbendazim. Além disso,
trouxe restrições de uso para
produtos à base do Imidaclopri-
do, só para produtos registrados
após a conclusão do IBAMA.

Essa situação não pode conti-
nuar em uma agricultura séria e
competitiva como a do Brasil.

Permitir o registro de pro-
dutos que estão em reanálise
não é nenhum bicho de sete ca-
beças. Basta compreender que os
produtos em reanálise já estão
no mercado e são comercializa-
dos normalmente até a conclu-
são do processo, afinal, já fo-
ram avaliados. Impedir o regis-
tro de produtos, na verdade,
cria uma reserva de mercado.

O tema dos agrotóxicos no
Brasil sempre enfrentou dificul-
dades e interferências. Isso não é
novidade. Seja de ordem moral,
financeira ou política, esses de-
safios sempre estiveram presen-
tes. O consenso ainda está distan-
te, e os debates permanecem aca-
lorados. É realmente difícil tomar
uma posição definitiva, pois há
um longo caminho a percorrer.

Sem dúvida, em muitos ca-
sos, o veto presidencial eviden-
cia a falta de congruência entre
o Executivo e o Legislativo. No
caso da Lei 14.785/23, isso, mais
uma vez, fica claro. A única
certeza é que mesmo com tudo
isso, o Agro vai bem obrigada!

———
Lídia Cristina Jorge dos
Santos, advogada espe-
cialista em Direito e
Agronegócio e Conselhei-
ra do CCAS (Conselho Ci-
entífico Agro Sustentável)

Brasil é o terceiro país
mais ignorante do mundo

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Qual a porcenta-
gem de brasilei-
ros com acesso

à internet? As famíli-
as mais ricas concen-
tram quanto da ren-
da total do país? A
cada 100 pessoas no
Brasil, quantas vivem na zona
rural? O instituto de pesquisas
britânico Ipsos Mori fez esse tipo
de perguntas para brasileiros. Os
palpites passaram tão longe das
repostas corretas que renderam
ao Brasil o título de terceiro país
mais ignorante sobre si mesmo.

O estudo intitulado Perils of
Perception (Perigos da Percepção)
foi feito com 33 nações, de todos os
continentes. O país que menos sabe
sobre sua própria situação é o Méxi-
co, seguido pela Índia e sobrando
para nós a medalha de bronze. Na
outra ponta, o mais consciente do
ranking foi a Coreia do Sul, em se-
gundo ficou a Irlanda, com a Polô-
nia em terceiro para fechar o pódio.

Para fazer o cálculo, o estudo
produziu 12 questões, e comparou
as suposições da população com da-
dos reais. Os brasileiros se mostra-
ram especialmente ruins em falar
sobre idade. O país teve a maior
margem de erro quando pergun-
taram a idade média de seus habi-
tantes (o palpite foi 56 — 25 a mais
do que os corretos 31 anos). Mas
nós também lideramos os erros na
questão “A cada 100 pessoas, quan-
tas você acha que têm 14 anos ou
menos?”: a média dos chutes foi
39, a resposta correta seria 24.

O povo brasileiro também
tem menos mulheres no poder
do que imagina. Enquanto a po-
pulação acreditava que 31% dos
políticos fossem mulheres, o nú-

mero de verdade é me-
nos que a metade dis-
so: 14%. Outro erro de
destaque foi na pergun-
ta “Qual a porcentagem
de imigrantes no seu
país?”. As respostas do
Brasil apontavam que
25% dos habitantes vi-
eram de fora. Erramos
feio. Na verdade, só

0,3% da população é estrangeira.

Conversando com cerca de
100.000 brasileiros. Se você tem
certeza que tiraria uma pontua-
ção melhor do que nossos con-
terrâneos entrevistados, pode
tentar provar isso. Os organiza-
dores da pesquisa disponibiliza-
ram um quiz online, para todo
mundo testar os conhecimentos
sobre o Brasil... É um país de cren-
ças e de muita ignorância sobre
todos os aspectos da vida e cultu-
ra… realmente é um país de mui-
tas riquezas... (desde sempre na
mão do sistema financeiro e em-
presarial. que faz o sistema polí-
tico brasileiro de pelego e um dos
mais corruptos do mundo). Não
acredito em revolução sem guer-
ra. Revolução no Brasil de hoje
nunca passa de um bate papo. Que
consegue manter políticos tipo do
PT devido à enorme ignorância
de nosso povo e oportunismo de
empresas, que tem proveito des-
tas circunstâncias do nosso povo
muito ignorante e doutrinado por
crenças... É isso ai... Bom dia.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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A Nova Pinacoteca Municipal
Miguel Dutra, inaugurada no úl-
timo dia 10, no Armazém 14A no
Parque do Engenho Central, tem
atraído muitos piracicabanos e tu-
ristas. Em 15 dias no novo espaço,
2.538 pessoas já visitaram as ex-
posições montadas no local: o 7º
SAP (Salão de Aquarelas de Pira-
cicaba) e a mostra Meu nome?
Carmela Pereira!. Em 2019, ano
em que as atividades ainda não
haviam sido impactadas pela pan-
demia, e quando ainda funciona-
va no prédio antigo, na rua Mo-
raes Barros, 2.280 pessoas passa-
ram pelo local no ano todo.

“Os números mostram que fi-
zemos a escolha certa para a insta-
lação da Nova Pinacoteca. Essa vi-
sibilidade vai beneficiar o rico acer-
vo desse museu, a produção dos
artistas que lá expõem e ainda tor-
nar nossos salões, o de Belas Artes,
Salão de Arte Contemporânea e de
Aquarelas, ainda mais famosos. É
um passo, um ganho muito impor-
tante para as artes e para o Enge-
nho Central, que também será
ainda mais prestigiado”, comemo-
ra o prefeito Luciano Almeida.

A Nova Pinacoteca recebeu
investimento de R$ 1,56 milhão,
com projeto desenvolvido e doa-
do pelo arquiteto Marcelo Guidot-
ti. O espaço, com ampla acessibi-
lidade, visa proporcionar novas
experiências aos visitantes, valo-
rizar o acervo e dar maior visibili-
dade aos artistas – passam pelo
Engenho Central, a cada fim de
semana, cerca de 4.000 pessoas. A
instalação do equipamento, que fica
em frente à passarela Pênsil, tam-
bém tem como função valorizar
ainda mais o Engenho Central, o
principal complexo histórico, cul-
tural e turístico do município.

O local, acessível, tem duas
salas para exposições, espaço para
oficinas e arte educação, cursos de
arte, uma Sala de Restauro, Re-
serva Técnica, sala administrati-
va e área externa que pode ser usa-
da como apoio às ações educati-
vas, como de socialização.

PRIMEIRAS IMPRES-
SÕES – Nesta semana, um gru-
po de alunos do 7º ano da Escola
Estadual Jerônimo Gallo conhe-

ceu o local. Maria Eduarda Puer-
to, de 12 anos, é uma das alunas
que apreciava com atenção cada
obra do 7º SAP. “Achei as obras
muito bem-feitas, bem delicadas
e com cores vivas, marcantes. É a
primeira vez que venho à Pinaco-
teca de Piracicaba e é chamativa.
Entraria aqui mais vezes”.

Outro aluno do 7º ano que
aproveitou a ida à Nova Pinacote-
ca foi Ryan Henrique Conceição
Ribeiro, de 13 anos. “Achei muito
lindas as exposições, com artistas
dedicados em diferentes formas de
aplicação da aquarela. Já vim vári-
as vezes ao Engenho com a minha
mãe, mas é a primeira vez aqui neste
espaço. Achei um espaço muito
bom para a arte e pretendo voltar”.

Sérgio Neves, professor de
história, é um dos professores que
acompanhou o grupo de alunos
durante a visita. Ele aprovou a
troca de local da Pinacoteca.
“Aqui é muito mais interessante
porque tem acesso mais fácil e o
fluxo será certamente maior do
que no prédio antigo. As obras,
aqui, ganham mais visibilidade”.

Laíse Rodrigues Frazão, 36
anos, visitou a Nova Pinacoteca
no último dia 24, com o filho Te-
odoro, 3 anos. “O Engenho Cen-
tral é um ótimo espaço de lazer
da cidade. Visitamos sempre e
hoje descobrimos este espaço.
Adoramos e é uma boa oportuni-
dade de conhecer as diversas for-

mas de arte. O Teodoro interagiu
bastante, queria saber quem
eram os autores e se impressio-
nou com as cores e os desenhos”.

Mãe e filho, Eliana Apareci-
da Pereira, 50 anos, e Lázaro
Antônio Tomé, 14 anos, moram
em Piracicaba há quatro anos e
estavam maravilhados com a
Nova Pinacoteca. “É a nossa pri-
meira vez aqui e valeu a pena, o
espaço é maravilhoso”, ela disse.

Do grupo de idosos 60+ do
CCInter (Centro de Convivência
Intergeracional), Benedita de Oli-
veira, 70 anos, estava contente
após a visitação e explicação so-
bre as mostras e o local, dadas
pela arte-educadora Juliana Ma-
zzero. “O passeio aqui foi mara-
vilhoso e o nosso grupo está feliz
em ter a oportunidade de conhe-
cer a Nova Pinacoteca logo nos
primeiros dias de funcionamento.
Quero voltar muitas vezes aqui”.

O secretário da Ação Cultu-
ral, Carlos Beltrame, fala da visi-
bilidade da Nova Pinacoteca in-
serida na malha cultural, histó-
rica e turística do Engenho Cen-
tral, um espaço que já recebia cer-
ca de 4.000 visitas por fim de se-
mana, número que o titular da
Semac acredita que aumentará
com uma nova opção de lazer.

“O Engenho Central ganhou
mais um atrativo cultural. A
Nova Pinacoteca, logo na entra-
da do complexo pela passarela

Pênsil, está devidamente instala-
da no Armazém 14A e já a sua
fachada ressalta aos olhos do vi-
sitante. Queremos que as pessoas
criem o hábito de sempre passar
pela Pinacoteca a cada nova ida
ao Engenho Central. Vamos sem-
pre oferecer novidades”, afirmou.

“Passados 15 dias da inaugu-
ração da Pinacoteca, estruturamos
nosso núcleo educativo com visita-
ção de público espontâneo e direci-
onado, com agendamento de gru-
pos de estudantes, além de conti-
nuar com a transferência do acer-
vo para a Reserva Técnica, equipa-
da conforme instruções normati-
vas”, comentou a diretora da Nova
Pinacoteca, Renata Gava. Para ela,
o número expressivo de visitações
nestes primeiros 15 dias significa a
consolidação de um trabalho para
retomar o protagonismo deste lo-
cal no universo artístico da cidade.

SERVIÇO
Nova Pinacoteca Municipal
Miguel Dutra. Armazém 14A,
em frente à passarela Pên-
sil, no Parque do Engenho
Central. Entrada gratuita. As
exposições podem ser visi-
tadas de terça a sexta-feira,
das 9h às 17h; sábados, do-
mingos e feriados, das 9h às
17h. Setor administrativo: de
segunda a sexta-feira, das
8h às 17h. Informações:
3412-3770 | 3412-3773 ou
pinacoteca@piracicaba.sp.gov.br.

Divulgação

Inauguração da Nova Pinacoteca recebeu cerca de 400 pessoas

A população de Piracicaba
está convidada a participar de
uma audiência pública organiza-
da pelo vereador Cássio Luiz Bar-
bosa. O evento ocorrerá no dia 4 de
junho, às 14h, no Plenário Fran-
cisco Antônio Coelho da Câmara
Municipal de Piracicaba (rua Al-
feres José Caetanos, 834, Centro).

O objetivo da audiência é
discutir a Lei 9.263, de 12 de ja-
neiro de 1996, conhecida como
Lei do Planejamento Familiar, e
suas atualizações mais recentes
trazidas pela Lei 14.443, de 2 de
setembro de 2022. “Consideran-
do a falta de informação que está
ocorrendo ultimamente e que
vem preocupando a todos do
nosso município”, afirmou o ve-
reador Cássio Luiz Barbosa.

Foram convocados para a au-
diência representantes das secre-
tarias de Governo, Assistência e
Desenvolvimento Social e Saúde,

além da coordenadoria do Pacto
pela Redução de Mortalidade In-
fantil, bem como enfermeiros e mé-
dicos responsáveis pelo Centro Es-
pecializado em Saúde da Mulher
(Cesm). Também estão convidados
todos os responsáveis pelo Centro
de Referência para Atenção Básica
em Saúde (Crab) e pela Atenção
Básica de Saúde. O requerimento
do vereador inclui ainda o convite
ao chefe do Executivo e às demais
entidades ligadas à área de saúde.

A proposta da audiência pú-
blica, aprovada pela Câmara du-
rante a 23ª Reunião Ordinária
no dia 25 de abril de 2024, é dis-
cutir sobre a Lei do Planejamen-
to Familiar e as modificações re-
centes. “Considerando os casos
que estão ocorrendo ultimamen-
te na nossa municipalidade de
falta de informação, e que estão
preocupando os pais”, declarou
o vereador Cássio Luiz Barbosa.
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Dia D arrecada mais de 450 kg em doações
Ação aconteceu no último sábado (25), na rampa do Centro Cívico e coletou itens de inverno

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de So-
lidariedade (Fussp), promoveu
no sábado (25), o Dia D da
Campanha do Agasalho.  A
ação aconteceu no Centro Cívi-
co — prédio da Prefeitura — em
sistema drive-thru e arrecadou
454 kg em itens de inverno.

De acordo com Andréa Al-
meida, presidente do Fussp, o re-
sultado foi satisfatório. “Mesmo
com o tempo mais frio e chuvoso,
a população piracicabana reser-
vou um horário para fazer o bem.
Recebemos roupas para crianças
e adultos, sapatos, acessórios e
muitas unidades de mantas e co-
bertores. Os itens de inverno vie-
ram organizados e em ótimo es-
tado, ou seja, tudo muito capri-
chado. Toda a equipe do Fussp
está muito orgulhosa e agradece
o empenho de cada cidadão e ci-
dadã nesse projeto”, disse.

Segundo Cássia Del Tio, a ação

arrecadou mantas, cobertores,
roupas de adultos e crianças, sa-
patos, meias, entre outros itens de
inverno. “Todos os itens serão en-
caminhados para triagem e, depois
disso, faremos a doação para as
famílias em situação de vulnerabi-
lidade social e pessoas em situação
de rua, acompanhadas pelo Cen-
tro de Referência de Assistência
Social (CRAS), e outros serviços
da assistência social. Agora que
as temperaturas já começaram a
cair, essa população já vem bus-
cando esse atendimento”, explicou.

Em Piracicaba, a Campanha
do Agasalho 2024 foi lançada em
29/04 e segue até final do mês de
julho. O Centro Cívico segue como
um dos pontos fixos de arrecada-
ção de peças até o final da campa-
nha. A equipe da Central de Proje-
tos também recolhe as arrecadações
por meio do telefone (19) 3422-9677,
ou pelo WhatsApp (19) 99184-7822.

A cabeleireira aposentada

Deusanira de Fátima Xavier Pe-
dro Souza tem o hábito de doar e,
desta vez, levou dois edredons e
um cobertor. “Sempre fiz doações
para a Campanha do Agasalho em
Osasco, onde morava. Me mudei
para Piracicaba há 4 anos e conti-
nuo contribuindo para a causa
todos os anos. Acho importante
levar itens em bom estado, mes-
mo que usados, para dar um alen-
to às pessoas que não têm condi-
ção de comprar essas peças de in-
verno. É importante partilhar o
que temos, pois cada item doado
faz uma grande diferença”, disse.

A professora Mariana Carla de
Moura Valentim ficou sabendo da
Campanha do Agasalho pelo rádio.
“Meus pais e eu já havíamos sepa-
rado algumas roupas e calçados em
bom estado que não estavam sen-
do usados, e aproveitamos o Dia D
para fazermos a doação. Minha
família contribui sempre que pode
para a causa, em prol da popula-

ção em situação de vulnerabilida-
de. Muitas vezes, deixamos itens
acumulando em casa, mas se estão
em bom estado, podem ser utiliza-
dos por outras pessoas”, ressaltou.

Para ela, é sempre importante
verificar quais peças de roupa es-
tão paradas no guarda-roupa.
“Com o frio se intensificando, ve-
mos a importância e a necessidade
de ajudar as pessoas que não têm
condições de comprar agasalhos ou
passaram por uma situação atípi-
ca, como as enchentes do Rio
Grande do Sul. É gratificante sa-
ber que, com essa campanha, ou-
tras pessoas estarão bem vestidas
e aquecidas. É uma forma de aco-
lher a quem precisa”, concluiu.

C o m  o  s l o g a n  D o e  u m
Agasalho e Aqueça uma Vida,
a Campanha do Agasalho 2024
integra a ação encabeçada pela
EPTV Campinas e é realizada
em diversas cidades da área de
cobertura da emissora. Andréa Almeida, presidente do Fussp, recebendo as arrecadações
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Vereador conhece departamento de Agroindústria, Alimentos e Nutrição
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EEP vai lançar a 10ª
Jornada de Estudos

A coordenação do curso de
Engenharia de Produção, da Es-
cola de Engenharia de Piracicaba
(EEP), uma das unidades educa-
cionais da Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep), vai
promover no dia 6/6 a abertura
da 10ª edição da Jornada de Es-
tudos, com a apresentação de al-
guns trabalhos selecionados no
primeiro semestre de 2024.

O evento, que acontecerá a
partir das 19h na biblioteca do cam-
pus, tem como objetivo demonstrar
à comunidade os conhecimentos
e aplicações que norteiam a gra-
de curricular do curso. Os tra-
balhos selecionados também es-
tarão disponíveis por meio do
link www.eep.br/jornada-producao

O coordenador do curso de
Engenharia de Produção, Prof.
André de Lima, lembrou que a Jor-
nada de Estudos é um evento que
mostra a relevância do curso na
formação profissional dos alunos
em conformidade com as necessi-
dades do mercado de trabalho,
após 11 anos de atividades acadê-
micas ininterruptas na EEP.

“As pessoas podem acessar o
link e consultar os melhores traba-
lhos selecionados desde 2019 e as-
sim verificar as atualizações que
vão acontecendo ano após ano nas
disciplinas de acordo com as trans-
formações e novidades tecnológi-
cas do mercado”, disse Lima.

O coordenador lembrou ain-
da que o evento também é direcio-
nado aos jovens que desejam fa-
zer o curso de Engenharia de Pro-
dução, mas têm dificuldades em
entender quais são as suas áreas
de abrangência. “É uma ótima
oportunidade para compartilhar
os conhecimentos que são minis-
trados em sala de aula”, disse.

SELECIONADOS – Os tra-
balhos que serão apresentados no
portal da Fumep foram selecio-
nados entre seis disciplinas do
curso de Engenharia de Produ-
ção, sendo elas Logística II, Cus-
tos Industriais e Orçamentos,
Pesquisa Operacional II, Projeto
Integrado Extensionista, Gestão
Administrativa, Engenharia de
Produção Aplicada II e os TCCs -
Trabalho de conclusão de curso.

Divulgação

Os melhores trabalhos, desde 2019, podem
ser acessados pelo portal da Fumep

Na tarde desta sexta-feira
(24) o vereador Fabrício Polezi (PL)
esteve na Usp (Universidade de
São Paulo), no campus da Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz, em Piracicaba, quando se
reuniu com a professora Daniele
Maffei, para conhecer o Departa-
mento de Agroindústria, Alimen-
tos e Nutrição, onde o Grupo de
Extensão em Microbiologia de
Água e Alimentos (Gema²) reali-
za suas pesquisas práticas.

O grupo promove anualmente
um “Treinamento de Boas Práti-
cas na Manipulação de Alimentos”,
voltado para toda a comunidade,
afim de capacitar os profissionais
ligados às áreas de processamento
e comercialização de alimentos
(agricultores, padarias, açougues,
restaurantes, hortas, feiras e va-
rejões, granjas, pecuaristas e or-
denadores) sobre manuseios que
devem ser adotados, a fim de ga-
rantir a qualidade higiênico sani-
tária e a conformidade dos ali-
mentos com a legislação sanitária.

Polezi reuniu-se com Daniele Maffei, professora que representa o
Grupo de Extensão em Microbiologia de Água e Alimentos (GEMA²)

Os treinamentos consistem
em palestras abordando temas
relevantes, alinhados com as re-
gulamentações sanitárias, bem
como testes bacteriológicos e ati-
vidades práticas sobre manuseio
e higiene, realizadas no Labora-
tório de Microbiologia de Ali-
mentos da Universidade.

As experiências obtidas por
meio desta atividade resultaram em
um trabalho que foi apresentado
durante o XI Congresso Latino-
Americano e XVII Congresso Bra-
sileiro de Higienistas de Alimentos,
realizado de 24 a 26 de abril de
2024 em Natal/RN, tendo sido se-
lecionado em 1º lugar na categoria
“Experiências Bem-Sucedidas vol-
tadas à comunidade”. Essa premi-
ação foi justificativa para uma
moção de aplausos protocolada
pelo vereador Fabricio Polezi.

Nesta visita, o vereador pôde
conhecer de perto como funcio-
nam os testes de cultivo de orga-
nismos patológicos para estudo,
além de participar de uma roda

Assessoria Parlamentar

de conversa sobre como é o trei-
namento de boas práticas na ma-
nipulação de alimentos. Além dis-
so, o vereador também visitou os
laboratórios e conheceu como fun-
ciona o trabalho do Departamento.

“É sempre muito bom poder
visitar essa Universidade de gran-

de renome na nossa cidade, que
tanto engrandece nosso mundo
acadêmico. Parabenizo a professo-
ra e doutora Daniele Maffei pelo
trabalho desenvolvido com o
Gema² e coloco meu trabalho à dis-
posição para qualquer ajuda que
precisem”, disse Fabrício Polezi.
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Câmara promove evento sobre a prevenção ao abuso infantil

Os vereadores Pedro Kawai
(PSDB) e Paulo Camolesi (PSB)
e as vereadoras Rai de Almei-
da (PT) e Silvia Morales (PV),
do mandato coletivo A Cidade
é Sua, participaram, neste sá-
bado (25), da 8ª Conferência
da Cidade de Piracicaba. O
evento ocorreu das 7h30 às
18h30 na Fumep (Fundação
Municipal de Ensino de Piraci-
caba) e foi aberto ao público.

A Conferência da Cidade,
promovida pela Prefeitura, tem
como objetivo proporcionar um
espaço para que governo e socie-
dade civil possam debater e ava-
liar políticas públicas urbanas.
Neste ano, o tema foi “Constru-
indo a Política Nacional, Estadu-
al e Municipal de Desenvolvimen-
to Urbano: caminhos para cida-
des inclusivas, democráticas, sus-
tentáveis e com justiça social.”

Além das discussões e avali-

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba promove, hoje (28), a parir
das 19h30, no Salão Nobre “Helly
de Campos Melges”, palestra sobre
a prevenção ao abuso infantil, em
alusão à campanha Maio Laranja.
A realização da atividade foi apro-
vada pelo Plenário a partir do re-
querimento nº 458/2024, de auto-
ria dos vereadores André Bandei-
ra (PSDB) e Paulo Henrique (Re-
publicanos), em atendimento ao
Decreto Legislativo nº 53/2018.

A palestra será ministrada
pela educadora Sarita Milane-
ze. O evento também contará
com a participação da psicóloga
Roseli Novais Parisi, que vai ex-

planar sobre os serviços presta-
dos pelo Crami de Piracicaba
(Centro Regional de Registro e
Atenção aos Maus Tratos na In-
fância). Ainda estão previstas as
presenças de autoridades e repre-
sentantes de conselhos ligados à
proteção da criança na cidade.

A campanha Maio Laranja
foi instituída na Câmara através
do DL 53/2018, com o objetivo
de conscientizar, orientar, preve-
nir e combater o abuso e explora-
ção sexual da criança e do ado-
lescente. A escolha da cor laranja
foi motivada pelo estudo sobre o
conceito da palavra laranja, que é
utilizada para designar uma pes-

soa que é usada em benefício de
outra, fato que se assemelha ao
abuso e à exploração sexual prati-
cado com crianças e adolescentes.

A justificativa do decreto abor-
da que o tema é de “grande com-
plexidade e impacto tanto na vida
das crianças e adolescentes que
sofrem tais abusos, quanto na vida
daqueles que estão à sua volta e
tem de conviver com as sequelas
muitas vezes adquiridas por estas
crianças e adolescentes”. O objeti-
vo é abordar o tema para que pro-
fissionais da saúde e educação,
além da sociedade em geral pos-
sam identificar os sinais e as con-
sequências da violência sexual.

“A conscientização e pre-
venção ao abuso e à exploração
sexual de crianças e adolescen-
tes é o meio mais eficaz que o
Poder Legislativo tem para tra-
tar do tema, em vez de tentar
minimizar seus efeitos depois
que tais atos são perpetrados
contra as crianças a adolescentes
em nosso município”, traz tam-
bém a justificativa do decreto.

A palestra é aberta ao públi-
co e será transmitida ao vivo pela
TV Câmara, nos canais 11.3 UHF,
4 da Net/Claro e 9 da Vivo. O
evento também contará com
transmissão simultânea pelo
YouTube e Facebook da Câmara.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Vereadores participam da 8ª Conferência da Cidade
Divulgação

Evento promovido pela Prefeitura aconteceu neste sábado (25) na Fumep

ações, a Conferência também ele-
geu delegados para representar
Piracicaba na Conferência Esta-
dual e selecionou membros da so-

ciedade civil para o Conselho Mu-
nicipal da Cidade (ConCidade).

“A Conferência é um im-
portante momento para a dis-

cussão na elaboração das polí-
ticas públicas necessárias para
o crescimento ordenado da ci-
dade”, disse Pedro Kawai.
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Com a participação de 115
pessoas, a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Selam
(Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras), re-
alizou no sábado (25) a se-
gunda edição do Caipiran-
dando 2024, que percorreu
20 quilômetros pelas estra-
das de terra dos bai r ros
Campestre, Pau Queimado
e Monjolinho. Com a propos-
ta de promover a caminha-

da de longa distância, a in-
tegração e o bem-estar de
seus participantes o Caipi-
randando movimentou o fi-
nal de semana, tendo como
ponto de partida o Centro
Comunitário do Campestre.
Após alongamento ofereci-
do pelos professores da
Selam, o grupo de caminha-
da seguiu até o bairro Pau
Queimado e depois para a
parada técnica na Igreja de

CAIPIRANDANDO
Santa Terezinha do Menino
Jesus, no bairro Monjolinho.
CAMPESTRE — Após a parada
para descanso e alimentação,
o grupo monitorado por profes-
sores da Selam seguiu até o
ponto de partida; o Centro Co-
munitário do Campestre, onde
recebeu auxílio e contou com o
fornecimento de transporte da
Prefeitura para o retorno de to-
dos às dependências do Cen-
tro Comunitário do Campestre.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras), em parceria com o Sesc Pira-
cicaba, prepara a sua programação
para integrar a campanha do Dia
do Desafio 2024. A programação
traz uma tarde de atividades que
serão coordenadas pela ex-atleta de
basquetebol Janeth Arcain, meda-
lha de prata nas Olimpíadas de
Atlanta (1996) e bronze nos Jogos
Olímpicos de Sydney (2000).

O evento acontece amanhã
(29), das 14h30 às 16h30, no Gi-
násio Municipal de Esportes Wal-
demar Blatkauskas, com ativida-
des físicas direcionadas aos alunos
do PDB (Programa Desporto de
Base) e demais participantes ligados
com as equipes do chamamento
público e os clubes da cidade.

O Dia do Desafio é coordenado
pela Sesc São Paulo que é responsá-
vel pelo evento no Continente Ame-
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Selam promove atividades com
a ex-jogadora Janeth Arcain
Em parceria com o Sesc Piracicaba, evento acontece amanhã (29),
no Ginásio Municipal de Esportes Waldemar Blatkauskas
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Semdettur abre as inscrições de cursos profissionalizantes

Divulgação

Janeth coordena atividades ao público no Dia do Desafio em Piracicaba

ricano, por meio de uma iniciativa
global, da Tafisa (The Association
For International Sport for All) que
conta com apoio institucional da
ISCA (International Sport and Cul-
ture Association) e da Unesco (Or-
ganização das Nações Unidas para
a Educação, a Ciência e a Cultura).

Em 2024, a campanha con-
ta com a participação de mais de
3.500 organizações públicas e
privadas, espalhadas por 14 paí-
ses, fundamentais para a promo-
ção de ações de incentivo à prá-
tica de esportes regularmente.

Com o tema Se Joga No Desa-
fio, o Dia do Desafio tem o objetivo
de estimular o desenvolvimento de
ações nas quais unidades do Sesc e
as organizações parceiras públicas,
privadas e do terceiro setor são con-
vidadas a se engajarem e promo-
verem atividades que estimulem a
prática de atividades físicas e es-
portivas em momentos de lazer.

A Prefeitura, por meio do
Procon Piracicaba, iniciou ontem
(27) a operação Festa Junina,
para fiscalizar estabelecimentos
que comercializam produtos
como fogos de artifício, alimen-
tos típicos, vendas e aluguéis de
fantasias, entre outros. O objeti-
vo é verificar se as normas de pro-
teção e de defesa do consumidor
estão sendo respeitadas no mu-
nicípio. A ação segue até 07/06.

A intenção da operação é ve-
rificar a data de validade dos
produtos, a divulgação e correta
afixação de informações como
preços, formas de pagamentos
(cheques, cartões de crédito, dé-
bito e Pix), restrições de formas
de pagamento como cheques e
cartões, além da disponibilidade
do exemplar do Código de Defe-
sa do Consumidor em local de
fácil visualização para consulta,
afixação do cartaz do Procon e
da Lei Antifumo e a existência de
informações obrigatórias em pro-
dutos, como prazo de validade,
origem, composição, a existência
ou não de glúten, entre outras.

Os estabelecimentos devem
possuir o Código de Defesa do
Consumidor (Lei nº 8.078/90),
por força da Lei Federal nº
12.291/2010, em local visível e de
fácil acesso para que os consumi-
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Procon inicia operação para
fiscalizar produtos típicos

Produtos utilizados nas festas juninas
estarão na mira dos agentes do Procon

dores possam consultá-lo livre-
mente sem necessitar de ajuda
para manuseá-lo. Os agentes do
Procon não comercializam exem-
plares do Código de Defesa do
Consumidor – CDC. O exemplar
pode ser obtido gratuitamente, via
download, através do site da
Fundação Procon São Paulo.

As operações realizadas pelo
Procon reforçam o compromisso do
órgão em proteger os direitos dos
consumidores. Ao fiscalizar e exi-
gir o cumprimento das leis e nor-
mas vigentes, o órgão contribui
para a construção de uma relação
mais equilibrada entre consumi-
dores e fornecedores, promoven-
do assim o desenvolvimento de
um comércio mais responsável.

SERVIÇO
O Procon Piracicaba realiza
atendimento presencia l
mediante agendamento
prévio, pelo telefone 151, de
segunda a sexta-feira, das
8h30 às 16h30. Pelo telefo-
ne 151, número exclusivo
para atendimento do órgão,
são prestadas as orienta-
ções e in formações de
quais documentos são ne-
cessários para viabilizar e
agilizar o atendimento pre-
sencial. O Procon está lo-
calizado no Térreo 2, do
Centro Cívico da Prefeitura.
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Reunião homenageia profissionais
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba realiza nesta terça-feira (28),
a partir das 15 horas, Reunião So-
lene em comemoração à “Semana
Municipal do Serviço Social” e ao
“Dia do Profissional de Assistên-
cia Social”, instituída pelo decreto
legislativo 11/2011. As celebrações
acontecem no Salão Nobre “Helly
de Campos Melges”, no primeiro
andar do Prédio Principal da Câ-
mara, com entrada pela rua Alfe-
res José Caetano, 834, centro.

A realização da solenidade
deste ano é solicitada pelo verea-
dor Sérgio da Van (PRD), propo-
sitor do requerimento 520/2024.
A reunião solene estava anterior-
mente agendada para o último

dia 15 mas, devido à abertura da
39ª Festa das Nações, evento que
conta com grande participação
de entidades da Assistência Soci-
al e que aconteceu naquela data,
foi remarcada para o dia 28.

A cerimônia em comemoração
à “Semana Municipal do Serviço
Social” e ao “Dia do Profissional
de Assistência Social” será trans-
mitida ao vivo pela TV Câmara Pi-
racicaba, e pode ser acompanha-
da pelos canais 11.3 da TV aberta
digital, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo.
Os interessado podem ainda
acompanhar a transmissão simul-
tânea pelo facebook.com/camara-
piracicaba e pelo canal do YouTu-
be da TV Câmara Piracicaba.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
tem inscrições abertas para três
cursos profissionalizantes gratui-
tos. As vagas são para operador
de empilhadeira, montador de
veículos e eletricista automotivo,
e as aulas acontecem no Senai
(Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial) Vila, localizado
na avenida Marechal Castelo
Branco, 1000, bairro Jardim Pri-
mavera. As inscrições podem ser
feitas o próximo domingo (2).

Para o curso de operador de
empilhadeira, é obrigatório que o
participante tenha, no mínimo,
CNH categoria B, que não pode es-
tar vencida. São 32 horas de au-
las, que acontecem no período da
tarde, das 13h15 às 17h15, de ter-
ça a sexta-feira. Há 12 vagas dis-
poníveis para a especialização.

Os cursos de montador de
veículos e eletricista automoti-
vo têm cargas horárias de 160
horas no total e estão disponí-
veis 16 vagas para cada especia-
lização. As aulas acontecem no
período noturno, das 19h às
22h, de segunda a sexta-feira.

As aulas são gratuitas e todo
o material é fornecido aos alunos,
além do vale-transporte, para os
participantes dos cursos.

REQUISITOS – Podem se
inscrever candidatos com o ensino

fundamental completo (8ª série/9º
ano) e que residem em Piracicaba
(obrigatório). A idade mínima para
participação nos três cursos é de
18 anos. Há prioridade nas vagas
para quem está desempregado e
para os autônomos ou Microem-
preendedores Individuais (MEI).

Quem já foi contemplado
com cursos de qualificação ofe-
recidos pela Semdettur depois de
2021, e os que são empregados
com ou sem registro em cartei-
ra, aposentados e beneficiários
do INSS ficarão em um cadastro
de reserva caso as vagas sejam
atingidas pelo grupo prioritário.

A convocação será feita
pela Semdettur atendendo as
exigências da prioridade e
por ordem de inscrição.

INSCRIÇÕES - Os candida-
tos podem fazer a inscrição preen-
chendo o formulário pela internet,
no endereço: https://forms.gle/
4dBpdJtsC2u63T4p6. Hoje (28),
uma equipe da Semdettur também
vai fazer um plantão presencial
para auxiliar os candidatos com
dificuldades de acesso à internet
ou quem tiver dúvidas sobre os
cursos. O plantão acontece das
8h30 às 16h, no Atendimento ao
Público do Térreo 1 do Centro

Cívico (rua Antônio Corrêa Bar-
bosa, 2233, Chácara Nazaré).

É permitida somente uma ins-
crição por CPF – caso o candidato
faça mais de uma inscrição, será
considerada somente a última. Ao
preencher o formulário, os candi-
datos precisam anexar cópias do
RG, CPF, comprovante de endere-
ço e histórico escolar. As inscrições
realizadas sem toda a documenta-
ção exigida serão desclassificadas.

A Semdettur entrará em con-
tato com os candidatos que con-
seguirem a vaga para realizar a
matrícula, e se reserva ao direito
de adiar ou cancelar o curso caso
não tenha inscritos suficientes.

Divulgação

Cursos profissionalizantes na área automotiva têm inscrições abertas pela Semdettur
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Anunciada revitalização
do antigo Anel Viário
Obras integram pacote de recuperação de 258 km da malha viária na cidade

Edirley Rodrigues (CID),
depois de uma vitoriosa carrei-
ra no rádio e na imprensa, deci-
de ser pré-candidato a verea-
dor. Eterno parceiro de Rober-
to Morais (CID), no rádio e na
política), ele estará ao lado do ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB) nas
eleições de outubro próximo.

COMUNICADOR — Ani-
versariante de hoje, Edirley Rodri-
gues completa 74 anos. Começou
no jornalismo em 1967, com 17
anos, na redação do Diário de Pi-
racicaba. Trabalhou no Jornal de
Piracicaba, mas fez carreira no rá-
dio. No início dos anos 70, ingres-
sou no rádio levado por Ary Pe-
droso. Durante anos (até 2008) foi
redator, repórter, comentarista,
apresentador, editor de Jornalismo
e Esportes. Na Rádio Onda Livre/
Jovem Pan, encerrou sua carreira
em 2017 como gerente. Também foi
tipógrafo, bancário e comerciário/
gerente na antiga rede Supermer-
cados Brasil. É dos mais antigos  co-
laboradores de A Tribuna Piracica-
bana, escrevendo a Coluna Alvo.

POLÍTICO — Edirley Rodri-
gues explica a novidade: “Dedi-
quei-me de corpo e alma ao jorna-
lismo, um sonho de criança. Com
11 anos, fui entregar jornal para
ficar perto dos meus ídolos, reno-
mados nomes da imprensa. Per-

Álbum de Família

Edriley Rodrigues faz aniversário hoje, fala de rádio e política,
e anuncia sua pré-candidatura a vereador pelo Cidadania (CID)
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Edirley faz aniversário hoje
e anuncia pré-candidatura

manecia no emprego dia/noite
acompanhando o trabalho da re-
dação. Com 16 anos, Duarte Filho
me ofereceu a oportunidade no
setor de esportes, com integral
apoio do então diretor do Diário,
Sebastião Ferraz.  Agarrei com as
duas mãos. No auge da carreira,
tempos dourados do rádio AM, fui
três vezes convidado para dispu-
tar vaga na Câmara Municipal,
mas jamais deixaria o rádio ou
exerceria as duas profissões con-
juntamente, por avaliar como ati-
tude antiética. Agora é diferente.
Não tenho vínculo empregatício.
Então, decidi por um novo desafio”.

E como seria ou será o pré-can-
didato a vereador Edirley Rodri-
gues, se for eleito para a Câmara
Municipal? “Sei como deve se com-
portar e o que deve fazer um vere-
ador. Nada de ostentação, jamais
privilégio, e nunca demagogia. Pen-
saria em ser um legislador, fiscali-
zador respeitoso e ético. Gostaria
de estar numa casa de leis séria,
conhecida pela sua competência,
comprometida com a população,
evitando decepções. Se legitimado
candidato, farei uma campanha
tranquila, sem ostentação, divul-
gando minhas ideias e intenções.
A decisão do eleitor, escolhendo
ou não meu nome, acatarei com
toda a serenidade e respeito”.

O prefeito Luciano Almeida
anunciou ontem (27) que o antigo
Anel Viário Municipal Comenda-
dor Leopoldo Dedini será revitali-
zado e recuperado com aplicação
de pavimento em concreto. As
obras, que têm início hoje (28), se-
rão executadas por etapas; por isso,
haverá interdição parcial de uma
faixa de rolamento, com a outra
em trânsito compartilhado no sis-
tema Pare e Siga. Motoristas que
puderem evitar o trecho, podem
utilizar rota alternativa pela rodo-
via Ernesto Paterniani, tanto para
acessar a rodovia Luiz de Queiroz
(SP-304), quanto a rodovia Depu-
tado Laércio Corte (SP-147).

O trecho do anel viário será
recuperado da rodovia Luiz de
Queiroz até o dispositivo de acesso
ao centro de tecnologia canavieira
(PIR-090), em um total de 4,1 km
de extensão. Todo o trecho será
refeito em PUC (Pavimento Urba-
no em Concreto), que tem alta du-
rabilidade, além da garantia de,
no mínimo, 20 anos contra da-
nos causados pelos impactos no
pavimento, tornando-se uma alter-
nativa durável, com vida útil pro-
longada, econômica e eficiente.

O prefeito percorreu o tre-
cho que será recuperado na tar-
de de ontem, acompanhado da
titular da Semuttran, Jane
Franco Oliveira; do engenheiro
da Semuttran, Evandro Oriani
Sotto; e do presidente da Asso-

Jane Oliveira, Luciano Almeida e Balu Guidotti
percorreram a via na tarde de ontem

Divulgação

ciação de Moradores do bairro
Monte Alegre, Balu Guidotti.

“Vamos recuperar o nosso
antigo Anel Viário, que já tem mais
de 50 anos, e é uma importante li-
gação entre as rodovias Luiz de
Queiroz e Deputado Laércio Corte.
A revitalização do pavimento será
toda feita em concreto, justamente
para garantir que esse equipamento
seja utilizado com segurança. É
uma obra que vai beneficiar todo
o fluxo de trânsito, que inclui prin-
cipalmente caminhões, como tam-
bém será mais uma alternativa
de acesso ao bairro Monte Ale-
gre”, destacou Luciano Almeida.

A titular da Semuttran, Jane
Franco Oliveira, acrescentou ain-
da que as obras serão feitas por eta-
pas para não prejudicar o tráfego
no local. “Preservaremos uma fai-
xa de rolamento livre, no sistema
Pare e Siga, para que o trânsito con-
siga fluir de maneira segura, sem
necessitar de interdição total. A
equipe da empresa contratada já
realiza marcação nesse momento,
para iniciar nesta terça-feira a reci-
clagem e a pavimentação”, explicou.

Além da maior durabilida-
de, o pavimento em concreto di-
minui o custo com manutenção
de veículos e a possibilidade de
ocorrência de acidentes, agiliza
o trânsito e diminui a poluição,
pois não deforma quando há ace-
leração, frenagem e provas de car-
gas dos veículos, além de necessi-

tar menor interferência de manu-
tenção preventiva e corretiva.

Os serviços integrarão o lote 1
do pacote de recuperação dos pavi-
mentos das vias que estão danifi-
cados – somente esta etapa vai aten-
der cerca de 45km da malha viária
no município, entre ruas e aveni-
das, que têm fluxo intenso de trân-
sito, incluindo veículos pesados.

OBRA ESPERADA – A re-
cuperação do antigo Anel Viário
é esperada há anos pelos mora-
dores do bairro Monte Alegre.
“Há tempos solicitamos a revita-
lização desse acesso, mas sem êxi-

to. Agora, finalmente, essa obra
vai acontecer, uma obra funda-
mental. Temos no bairro, aproxi-
madamente, 1.500 moradores e
essa via é pouco utilizada justamen-
te pela falta de segurança, por-
que tem pouca sinalização e mui-
tos buracos”, comentou Guidotti.

O engenheiro agrônomo Stefan
Cappato trabalha no bairro e, segun-
do ele, a revitalização vai melhorar
o acesso. “Passo pelo local todos os
dias e essas melhorias vão ajudar
muito. A via tem vários buracos e
isso prejudica o trânsito, além de
causar danos nos veículos”, relatou.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA R R R R RITITITITITAAAAA

Prefeitura segue com obras de infraestrutura no bairro
A Prefeitura, por meio da

Secretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), continua com as
obras de infraestrutura no bair-
ro Santa Rita, que incluem dre-
nagem, pavimentação e cons-
trução de guias, sarjetas e cal-
çadas. Ao todo, quatro vias es-
tão sendo beneficiadas: rua
José Antonio Tricânico, rua
José Abdalla e avenida João Flá-
vio Ferro, já pavimentadas e ago-
ra recebem calçadas, e Dr. Alexan-
dre Guimarães dos Santos, que
será atendida nos próximos dias.

A área total de pavimento

será de 1.499,02 metros quadra-
dos para tráfego leve, e 9.021,62
metros quadrados para tráfego
médio. Os trechos que pavimen-
tados são os que dão acesso à ro-
tatória que liga as ruas indica-
das; a rua José Tricânico, entre-
tanto, foi pavimentada no trecho
entre a avenida João Flávio Fer-
ro até a rua Antônio Honório.

Os serviços visam melhorar a
integração das vias no bairro, apri-
morando a mobilidade urbana, já
que os trechos ainda não são pavi-
mentados. O investimento total das
obras é de R$ 1.879.000,00.

Divulgação

Rua José Abdalla está recebendo novas calçadas
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Pré-candidata a prefeita, Professora
Bebel dialoga com a população

As visitas nos bairros de Piracicaba são feitas principalmente nos fins de semana, quando não tem a atividade parlamentar na Alesp

Fotos: Divulgação

A Professora Bebel fez questão de participar da
Feijoada do Orgulho Negro, que completou 20 anos

Bebel com a turma do Real Javari,
na luta contra o racismo

Bebel com os meninos que integram o time do
Poderoso FC e que estão na final da Superliga

Bebel fez questão de cumprimentar a Dona
Jandira, que preparou a feijoada com sua equipe

Bebel posa para foto com Dona Cida, familiares
e o pré-candidato a vereador Ronaldo AlmeidaCom Dona Cida, liderança do bairro Algodoal

Nesse trabalho, a deputada tem dialogado
com populares e levantando demandas para
fazerem parte do seu programa de governo

Por onde tem andado, a receptividade à deputada
Professora Bebel tem sido sempre muito boa

Pré-candidata à prefeita nas
eleições municipais deste ano pelo
Partido dos Trabalhadores (PT), a
deputada estadual Professora Be-
bel aproveita para percorrer diver-
sos bairros da cidade e dialogar
com lideranças, ouvir as deman-
das e com isso elaborar seu pro-
grama de governo. Esse trabalho
tem se concentrado principalmen-
te nos finais de semana, quando a
parlamentar não tem atividades na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, onde é presidenta
da Comissão de Educação e Cul-
tura, além de Procuradora da
Mulher e ter feito fortes embates
com o governo estadual contra as

privatizações e em defesa do for-
talecimento dos serviços públicos.

Entre as atividades, a deputa-
da participou da Feijoada do Or-
gulho Negro, que completou 20
anos, realizada no Clube Cristóvão
Colombo, comandada pela Dona
Jandira, que, com sua equipe,  pre-
parou o prato típico para 1200 pes-
soas. “Estava uma delícia, tudo ani-
mado pelo Grupo Fundo de Quin-
tal. Tive a sorte de conhecer dois
atletas que foram da seleção brasi-
leira: Regiane, que defendeu o vôlei
de quadra, e Chefwill, que foi da se-
leção de basquete 3x3. Piracicaba tem
muitas pessoas do bem e merece
ser melhor cuidada”, diz Bebel.

Em seguida, acompanhou no
campo do Vera Cruz, com o cora-
ção na mão, como ela mesma dis-
se, e sob a chuva a semifinal da
Superliga, categoria sub-13, na tor-
cida pelo time do Poderoso FC, que
conquistou vitória de 5x3 na dis-
puta de pênaltis, e está na final da
competição. “Nossas comunidades
fomentam o esporte, especialmen-
te o futebol, mas é dever da prefei-
tura investir em melhores condi-
ções para que tenhamos um forte
desporto de base. Os esportes de
base são grandes formadores de
cidadãos com disciplina e respei-
to. Pode contar comigo para as-
sistir à grande final, tenho certe-

za de que já serão campeões”, es-
creveu em suas redes sociais.

No período da tarde, ainda,
acompanhada de Ronaldo Almei-
da, pré-candidato a vereador, par-
ticipou de atividade da diretoria do
Real Javari que conta com as cate-
gorias sub-15 e sub-17, além dos
times masculino e feminino livre
amador. “Acredito no esporte como
complemento da educação, além
de auxiliar na saúde física e men-
tal. Piracicaba é um celeiro de atle-
tas; precisamos cuidar melhor do
esporte da nossa cidade”, diz.

ALGODOAL — Nesse diá-
logo com as lideranças da cida-
de, no domingo pela manhã, a

Professora Bebel esteve no bairro
Algodoal, fazendo visita à líder
comunitária Maria Aparecida
Aguiar, militante histórica do PT,
quando falaram das necessidades
da cidade e aproveitou para ex-
perimentar o famoso cuscuz.
“Quantas Donas Cidas existem
em nossa cidade, trabalhando em
prol da comunidade? Precisamos
dar voz e cuidar melhor de nos-
sas lideranças”, destaca Bebel.

OLIVER — No domingo à
tarde, ainda, a Professora Bebel
participou da festa de batizado do
garoto Oliver, que foi diagnóstico
com TEA (Transtorno do Espec-
tro Autista), a convite dos pré-

candidatos a vereadora Ceiça San-
doval, Dirce e Martim Vieira, que
compõe o mandato coletivo “Nos-
so Coletivo”. “Infelizmente, a Bár-
bara, mãe do Oliver, nos relatou
que está quase impossível encon-
trar um acompanhamento para ele
na rede pública de saúde, falta
neuro pediatra, auxiliar dentro de
sala. O número de alunos com
autismo matriculados nas escolas
do Brasil cresceu 48%, devemos
trazer luz para esse debate e pro-
por soluções que auxiliem as fa-
mílias. Por isso, famílias que pre-
cisam de  algum auxílio com a
pauta do autismo, procure o nos-
so mandato popular”, diz Bebel.

APEOESP

Professores ampliam a mobilização contra os ataques ao magistério paulista
Em assembleia na tarde

de sexta (24), em frente ao
MASP, na avenida Paulista, em
São Paulo, professores de di-
versas regiões do Estado de
São Paulo decidiram ampliar
a mobilização contra os ata-
ques do governo estadual ao
magistério paulista. Na as-
sembleia, que foi acompanha-
da por forte aparato policial, o
que foi repudiado pela depu-
tada estadual Professora Be-
bel (PT), segunda presidenta
da Apeoesp, e por demais li-
deranças, os professore de-
cidiram concentrar as mobili-
zações nos dias 20 e 21 de
junho, acatando propostas
aprovadas pelo Conselho Es-
tadual de Representantes
(CER) da APEOESP, que se
reuniu no período da manhã.

O calendário aprovado
estabelece para o dia 20 de
junho atividades nas escolas
contra a plataformização digi-
tal, contra as escolas cívico-
militares (escolas-quartel),
contra o fechamento de clas-
ses e do noturno, assim como
pela garantia de direitos da

categoria O, além de convoca-
ção de todos os aprovados no
concurso, contra a expansão
das escolas PEI e ampliação
para 9 horas diárias, assim
como por  emprego, salário,
condições de trabalho e pelo
fim das perseguições e demis-
sões de lideranças sindicais.
“Também queremos a devolu-
ção dos valores confiscados de
aposentados e pensionistas e
o não confisco das verbas da
educação”, diz a segunda pre-
sidenta da Apeoesp, a deputa-
da estadual Professora Bebel.

Já para o dia 21 de junho
está marcado um ato unifica-
do com todo o funcionalismo
em desagravo ao desmonte
dos serviços públicos, contra
as privatizações e as escolas
cívico-militares. “Neste proces-
so de mobilização, realizare-
mos nova Caravana por Edu-
cação e Serviços Públicos de
Qualidade no Estado de São
Paulo, com panfletagens, au-
las públ icas e debates nas
ruas, praças e escolas.  Fomen-
taremos nas escolas, junto à
comunidade escolar (professo-

res, estudantes, funcionários,
pais e mães) o debate, a cons-
cientização e a mobilização con-
tra as escolas-quartel e um
modelo de Estado autoritário e
militarizado”, destaca Bebel.

De acordo com ela, ainda,
a Apeoesp realizará web-confe-
rência sobre plataformas digi-
tais. “A perspectiva é a greve
pelas reivindicações. Este ca-
lendário visa ampliar a mobili-
zação, que o Sindicato vem re-
alizando ininterruptamente, na
perspectiva de uma greve que
obrigue o governo estadual a
negociar e atender nossas rei-
vindicações. Lembramos que a
greve vem sendo proposta des-
de abril. No entanto, até o mo-
mento, a categoria, em assem-
bleias, tem considerado que
ainda não reúne condições
para realizá-la. A mobilização
concentrada de 20 e 21 de ju-
nho nos permitirá alavancar um
movimento mais forte. Em cada
região, as subsedes devem en-
volver demais entidades da
educação e do funcionalismo,
entidades estudantis, sindica-
tos, movimentos sociais. Esta

mobilização precisa ser bem
mais ampla do que a nossa ca-
tegoria. A greve da categoria é
necessária para combater a
tentativa do governador Tarcí-
sio de Freitas e do secretário
estadual da Educação, Rena-
to Feder, de implantar um Es-
tado militarista e autoritário em
São Paulo e no Brasil”, diz.

Para a deputada piracicaba-
na, os acontecimentos de 21 de
maio na Assembleia Legislati-
va, com a violenta agressão da
Polícia Militar contra estudantes
adolescentes e professores que
lutavam pela não aprovação do
PLC 9/2024 (escolas-quartel), é
indicativo de que Tarcísio de Frei-
tas pretende utilizar a educação
para concretizar seu projeto po-
lítico de representar o bolsona-
rismo na eleição presidencial.
“Não vamos permitir a militari-
zação da Educação pública!”,
ressalta a deputada e segunda
presidenta da Apeoesp.

Nesta campanha, os pro-
fessores lutam pela valorização
e dignidade do magistério pau-
lista, por salário, emprego, con-
dições de trabalho e todas as

demais reivindicações, entre as
quais estão revogação da Por-
taria da SEDUC sobre novas
escolas PEI e ampliação para 9
horas. Também lutam pelo pa-
gamento imediato do bônus,
pelo pagamento integral do piso
salarial nacional para toda a
categoria, da ativa e aposenta-
dos, com reajuste no salário
base e não como abono com-
plementar, assim como pelo pa-
gamento do reajuste de 10,15%
conquistado na justiça e bloque-
ado no STF e pelo pagamento
de remuneração aos professo-
res que participaram da prova do
SARESP. A categoria também
quer a revogação da reforma
do ensino médio (MP 746/
2016), assim como intensificar
o combate ao assédio moral e
ao autoritarismo do governo.

Nesta campanha, a Apeo-
esp, conforme foi deliberado na
assembleia, continuará denun-
ciando e lutando contra os apli-
cativos digitais da Secretaria
Estadual da Educação, assim
como intensificará a luta contra
a privatização das escolas  e
retomará a campanha contra a

violência nas escolas – pela
ampliação do programa de
mediação escolar para pre-
venção à violência nas esco-
las.  Também luta contra o
Decreto 68.415/2024 - por uma
educação especial inclusiva,
que garanta pleno atendimen-
to às necessidades educacio-
nais das pessoas com defici-
ência, assim como cobra a
efetivação imediata da mesa
de negociação permanente
com a Secretaria Estadual da
Educação e intensificará a luta
em defesa do IAMSPE, contra
a venda da sede do Instituto,
pelo conselho de administra-
ção paritário e deliberativo,
contra privatizações e tercei-
rizações, atendimento aos
professores da categoria O e
demais reivindicações, as-
sim como por atribuição de
aulas presencial,  justa e
transparente e pela regulari-
zação imediata das contribui-
ções previdenciárias ao
INSS. “Também cobraremos
do governo envio de verbas às
escolas, pois muitas não es-
tão recebendo”, conclui Bebel.

Fotos: Divulgação

Um forte aparato policial foi montado para acompanhar a assembleia
dos professores, o que foi motivo de críticas por parte da Apeoesp

Mesmo debaixo de chuva, professores se reuniram em assembleia
e decidiram ampliar a mobilização em todo Estado de São Paulo

Na assembleia, professores criticam aos ataques
do govenador Tarcísio de Freitas contra a categoria
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BOLÃO ON LINE
Com a novidade, os aposta-

dores não precisam mais reali-
zar esse tipo de jogo presencial-
mente em uma unidade lotérica,
já que as apostas agora podem
ser feitas de forma digital. Inici-
almente, a opção está disponível
para bolões da Mega-Sena, Lo-
tofácil, Quina e Dupla Sena,

SÃO JOÃO
O apostador também pode

aproveitar para garantir on-line
sua cota de bolão para a Quina
de São João, que será sorteada
no dia 22 de junho. As vendas
para o concurso especial se ini-
ciaram na segunda-feira e o
prêmio estimado é de R$ 220
milhões, que não acumula.

COPA 70 ON LINE
O bolão adquirido pela in-

ternet é organizado pelas loté-
ricas e gera recibo individual
de cota para cada participante.
A Caixa ressalta que o jogo
comprado nos canais digitais
oferece a mesma segurança e
transparência das apostas reali-
zadas diretamente nas lotéricas.

Para jogar em qualquer
uma das loterias da institui-
ção, o apostador deve ter mais
de 18 anos de idade e fazer o

cadastro pelo portal ou pelo
aplicativo Loterias Caixa. O
valor mínimo para compras
nos canais digitais é de R$ 20.

COMO COMPRAR - I
O primeiro passo é acessar

o portal ou o app Loterias Cai-
xa e confirmar que possui mais
de 18 anos de idade. Depois, o
comprador deve ir em "Bolão
Caixa" e selecionar a modalida-
de da qual deseja participar:
Mega-Sena, Lotofácil, Quina,
Dupla Sena ou Quina de São
João. Em seguida, é necessário
realizar um login na plataforma.

COMO COMPRAR - II
Serão então apresentadas

as cotas disponíveis das lotéri-
cas mais próximas à localização
geográfica do cadastro do apos-
tador. Se preferir, o jogador
também pode buscar a unidade
lotérica de sua preferência e ad-
quirir as cotas de um bolão or-
ganizado por ela. Caso queria
acessar nossa lotérica em códi-
go e digite: 015077. Após seleci-
onar o bolão desejado, o apos-
tador só precisa efetuar o paga-
mento de sua compra com car-
tão de crédito ou Pix.(prefira pix
que é isento de taxas). Este ser-
viço fica disponível 24 horas.
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Alex Madureira coordena Frente
Parlamentar São Paulo & Coreia
Deputado solicitou criação do grupo parlamentar a ser instalado na Alesp;
objetivo é o estreitamento dos vínculos comerciais; solenidade acontece hoje
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Inscrições para curso gratuito
continuam até amanhã, dia 29

Alex Madureira coordenará Frente Parlamentar São Paulo & Coréia

Aldo Guimarães

O deputado Alex Madureira
será o coordenador da Frente Par-
lamentar São Paulo & República
da Coreia que será lançada ma-
nhã (28), na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo (Alesp),
localizada na capital paulista.

“A Frente Parlamentar São
Paulo e Coreia terá como objetivo
primordial o estreitamento dos
vínculos comerciais, econômicos
e tecnológicos entre o Estado de
São Paulo e a República da Co-
reia”, afirmou Alex Madureira.

A solenidade, que acontece
no Auditório Paulo Kobayashi
da Alesp, está marcada a partir
das 19h e, na mesma cerimônia,
haverá o lançamento da Asso-
ciação Comercial e Industrial
Brasil Coreia do Sul (ACIBC).

“Conscientes da relevância
econômica e cultural inerente a
esta relação, almejamos fomen-
tar um ambiente propício para o

crescimento mútuo e a coopera-
ção em áreas de interesse co-
mum”, completou Alex Madureira.

Em seu segundo mandato
como deputado, Alex Madureira
protocolou o pedido da Frente Par-
lamentar São Paulo & República
da Coreia no dia 9 de novembro e
o presidente da Alesp ratificou a
solicitação em 14 de novembro.

“As Frentes Parlamentares
representam grupos de deputados
e deputadas que se reúnem, acima
dos interesses partidários, para a
discussão e o aperfeiçoamento da
legislação e de políticas públicas de
um determinado tema, com a parti-
cipação de representantes da socie-
dade civil e órgãos públicos”, escla-
receu o parlamentar piracicabano.

Alex Madureira é membro
de outras sete frentes parla-
mentares na Alesp e irá coor-
denar a primeira; é também o
atual corregedor da Alesp.

Continuam abertas até 29 de
maio as inscrições para o curso gra-
tuito de Design com Metais (Sol-
da), que o projeto Oficina dos So-
nhos, patrocinado pela Caterpillar
por meio da Lei de Incentivo à Cul-
tura – Rouanet, disponibiliza para
pessoas a partir dos 18 anos de ida-
de, de todos os gêneros, cursando
ou com ensino médio concluído, de
Piracicaba e região. As vagas são
limitadas. Para se inscrever, bas-
ta preencher o link: https://
forms.gle/ur6Apm8TCPv6PXe8A

Durante o curso, os alunos
irão explorar técnicas de acaba-
mento e aprimoramento especí-
ficas para ressaltar a singulari-
dade do metal, tendo contato
com as disciplinas de introdu-
ção e fundamentos da soldagem,
além de desenho técnico. Tam-
bém poderão desenvolver suas
habilidades utilizando a solda
como processo criativo artístico.

Serão quatro módulos se-
quenciais de curta duração. O
curso é totalmente gratuito, in-

Divulgação

As inscrições encerram-se amanhã, 29

cluindo uniforme, materiais e
EPI’s, com exceção do transporte.

A lista dos selecionados será
divulgada nas páginas do Face-
book e do Instagram do projeto
no dia 31 de maio: @nucleoofici-
nadossonhos. Pelo chat do perfil é
também possível solicitar o link do
formulário de inscrição ou ir dire-
to à Oficina dos Sonhos, na EEP.

As aulas do primeiro módulo
terão início no dia 3 de junho e se-
guirão até 31 de julho e os partici-
pantes serão divididos em quatro
turmas: às segundas e quartas, das
15h às 18h (Turma 1) e das 18h30
às 21h30 (Turma 2); às terças e
quintas, das 15h às 18h (Turma 3)
e das 18h30 às 21h30 (Turma 4).

O projeto Oficina dos So-
nhos é uma realização do Insti-
tuto São Paulo de Arte e Cultura
– Plano Anual 2024 (ISPAC),
Ministério da Cultura e Governo
Federal, com o apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Piracicaba e da
Fumep, com patrocínio da Cater-
pillar por meio da Lei Rouanet.
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Em Brasília, ato mobilizou trabalhadores de todo o país

Manifestação em Brasília aconteceu dia 22, em Brasília

Divulgação

O Sindicato dos Trabalhado-
res Metalúrgicos de Piracicaba e
Região marcou presença no ato em
defesa da classe trabalhadora que
reuniu milhares de representan-
tes de Sindicatos de diversas cate-
gorias e trabalhadores de todo o
país, quarta (22), em Brasília.

O ato organizado pelas cen-
trais sindicais, Força Sindical,
CUT, CTB, CSOL e Intersindical
Pública, apresentou um docu-
mento que aponta medidas ne-
cessárias para a reconstrução
dos direitos dos trabalhadores
após anos de retrocessos.

O ponto de encontro foi no es-
tacionamento da Torre de TV, e
os manifestantes seguiram até o
Congresso Nacional.  O ministro
do Trabalho e Emprego, Luiz Ma-
rinho (PT) também participou do
evento, que trouxe em sua agenda
uma extensa pauta de reivindica-
ções contempla temas, como:

Reconstrução do estado do Rio
Grande do Sul e medidas de prote-

ção aos trabalhadores, Revogação
do Novo Ensino Médio, Contra a
PEC 32/Reforma Administrativa,
Defesa da Convenção 151 e da ne-
gociação coletiva, Redução da jor-
nada de trabalho para 40 horas se-
manais, Salário igual para trabalho
igual, Redução de impostos para os
trabalhadores e Valorização do sa-
lário mínimo e das aposentadorias.

Para o presidente do Sindica-
to dos Metalúrgicos, Wagner da

Silveira (Juca), o ato é mais do que
necessário, “Piracicaba esteve pre-
sente por ver a importância do ato,
que tem como objetivo central me-
lhorar as condições do trabalhador,
assim como as relações de trabalho.
E também recuperar prejuízos ge-
rados por governos que não tinham
o mínimo zelo com o trabalhador”.

O Sindicato atua em uma
agenda que garante pleno empre-
go, melhores salários e desenvolvi-

mento econômico, “Nossa direto-
ria diariamente está presente den-
tro e fora das empresas para dar
todo o suporte ao trabalhador. E
além disso, é preciso reivindicar
sim, junto as autoridades políticas
e mostrar a força das categorias de
trabalhadores em busca de mais
dignidade e valorização da classe.
Novamente, neste dia em Brasília
os metalúrgicos de Piracicaba e
Região estão representados”.

RRRRREGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃOEGIÃO     CENTRALCENTRALCENTRALCENTRALCENTRAL

Semae finaliza troca de tubos antigos
de adutora da ETA Luiz de Queiroz

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) entregou, na última sex-
ta-feira (24), Título de Cidadão Pi-
racicabano ao advogado Roberto
da Silva Ferreira, conforme o pro-
jeto de decreto legislativo 3/2021,
de autoria do parlamentar.

Nascido em São Paulo (SP),
Roberto é filho de Edi Silva Ferrei-
ra e Paulo Renato da Silva Ferrei-
ra. Tem os irmãos Fábio e Renata e
é casado com Ana Célia Consol-
magno, com quem tem os filhos
João Vitor e Giovana. Mudou-se
para Piracicaba em 1993, quando
passou a trabalhar na Carrer Lumi-
noso, tendo também cursado o ensi-
no médio e técnico em processamen-
to de dados no Colégio Piracica-
bano e no Colégio Técnico (Cotip).

Formou-se em direito na
Unimep (Universidade Meto-
dista de Piracicaba) em 2008.
Em 2011, concluiu sua primeira
pós-graduação lato sensu, em

direito empresarial com ênfase
em questões processuais pela
mesma universidade, e, em 2013,
a segunda, em gestão para edu-
cação a distância pela Unidep.

Foi professor da Faculdade
Anhanguera de Piracicaba de
2011 a 2015, atua como advoga-
do dos sindicatos dos servido-
res municipais de Piracicaba e
Charqueada e é proprietário de
um escritório onde trabalha em
parceria com Lucas Andreotta.

Também atuou como diretor
jurídico da Câmara Municipal de
Charqueada em 2014, como asses-
sor jurídico no Serviço Autônomo
de Água e Esgoto de Rio das Pe-
dras entre 2014 e 2015, como as-
sessor jurídico em Rio das Pedras
em 2015, como professor na Facul-
dade Anhanguera de Santa Bár-
bara D’Oeste de 2017 a 2019 e como
advogado e responsável pelo jurí-
dico do Grupo OSS em São Pedro.

O Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) realizou a troca de
tubos de parte da adutora que liga
a Estação de Tratamento (ETA)
Luiz de Queiroz à Estação Elevató-
ria de Água Tratada (EEAT) Ma-
rechal Deodoro. A obra teve início
na última terça-feira, 21/05, e foi
finalizada na manhã de sexta-fei-
ra (24). O serviço foi executado
para substituir tubos antigos que
abastecem a região de ao menos
20 bairros da cidade. O abasteci-
mento já foi retomado normal-
mente no local da manutenção.

A obra foi realizada no cruza-
mento das ruas Tiradentes com a
Monsenhor Manoel Francisco
Rosa, no Centro da cidade, substi-
tuindo cerca de 30 metros de tu-
bos de chapa de aço de 600 mm
por tubos de ferro fundido dúctil,
um material mais flexível e resisten-
te. A adutora entrou em operação
em 1957, fazendo a ligação entre as
duas estações, e o trecho mais anti-

go dela apresentava desgaste, pro-
vocando instabilidades recorrentes
no abastecimento dos bairros.

Os tubos substituídos ligam a
água captada e tratada da ETA
Luiz de Queiroz e encaminham para
a EEAT Marechal Deodoro, que em
seguida, distribui para abasteci-
mento da região. Entre os bairros
beneficiados pela obra estão as re-
giões do Jardim Elite, Jardim Ca-
xambu, Higienópolis, Bairro Verde,
São Judas, Agronomia, Vila Inde-
pendência, Nova América, Vila
Monteiro, Morumbi, Piracicamirim,
Jardim Abaeté, Pompeia, Dois Cór-
regos, Cecap, Jardim São Francis-
co, Santa Rita, Taquaral, Conceição,
Cidade Judiciária e proximidades.

A próxima etapa será a
compactação do solo e a recu-
peração asfáltica, além da re-
construção das calçadas, no tre-
cho onde a manutenção foi realiza-
da. Os serviços estão com previ-
são de finalização até dia 29/05.

‘P‘P‘P‘P‘PIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANO’’’’’

Advogado Roberto Ferreira
recebe o Título de Cidadão

Assessoria Parlamentar

Honraria foi entregue por Laércio Trevisan Jr. na última sexta-feira

Divulgação

Obra vai beneficiar cerca de 20 bairros abastecidos por trecho da adutora
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Semanas integradas acontecem
durante todo o mês de junho
Programação tem início no próximo dia 3 de junho e
contará com mais de 25 atividades abertas ao público

Com o objetivo de otimizar
esforços, mobilizar pessoas e for-
talecer reflexões e práticas sobre
as questões socioambientais lo-
cais e globais, mais de 20 insti-
tuições, incluindo a Prefeitura,
se organizaram para realizar
mais uma edição das Semanas
Integradas de Meio Ambiente de
Piracicaba (Simapira), que acon-
tecem durante todo o mês de
junho, também como forma de
celebrar o Dia do Meio Ambi-
ente, comemorado no dia 5/6.

As atividades desenvolvidas
abordarão temas diversificados,
como mudanças climáticas, edu-
cação ambiental, objetivos do
desenvolvimento sustentável
(ODS), recursos hídricos, resídu-
os sólidos, arborização urbana,
mobilidade sustentável e agroe-
cologia e produção de alimentos,
a partir de diferentes metodologi-
as, como palestras, rodas de con-
versas, oficinas e cine-debates.

A Simapira busca valorizar
ações e profissionais que atuam
no município e contará com pa-
lestrantes e convidados para
contribuir com reflexões e prá-
ticas diante de desafios socio-
ambientais, na busca de um
município mais sustentável.

A programação completa con-

ta com 77 atividades, entretanto
algumas serão fechadas, exclusivas
para um público já definido. Po-
rém, mais de 25 atividades serão
abertas ao público, como palestras,
oficinas, trilhas, expedições e o 3º
Ciclo de Eventos sobre Mudanças
Climáticas de Piracicaba – algumas
ações necessitam inscrição prévia.
Também haverá edições dos pro-
gramas Educatrilha na Escola e
Bacia Caipira, da Prefeitura; porém,
as inscrições já estão encerradas.

“A Simapira representa uma
ótima oportunidade para que as
pessoas possam conhecer e partici-
par de iniciativas socioambientais
importantes que acontecem no nos-
so município, ao longo de todo o
mês de junho. Tais iniciativas bus-
cam abordar as temáticas socioam-
bientais numa perspectiva de Edu-
cação Ambiental crítica, a fim de
incentivar e viabilizar reflexões,
diálogos, práticas e implementa-
ção de políticas públicas”, co-
menta Keyla Benoti, coordena-
dora do Grupo Multidisciplinar
de Educação Ambiental (GMEA).

As instituições que integram
a Simapira 2024 são: Prefeitura,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Educação (SME), Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio
Ambiente de Piracicaba (Simap)

Simapira objetiva mobilizar pessoas e fortalecer reflexões e
práticas sobre as questões socioambientais locais e globais

Divulgação

- Núcleo de Educação Ambien-
tal, Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo (Semdettur),
Secretaria Municipal de Saúde
(SMS) - Programa Saúde da Fa-
mília; Fundação Florestal; Ins-
tituto de Pesquisas Ambientais;
Grupos e Programas do campus
Luiz de Queiroz (Esalq/USP); Es-
cola Estadual Luciano Guidotti;
GMEA; Conselho Municipal de
Defesa do Meio Ambiente; Co-

missão Municipal de Mudanças
Climáticas; Conselho Municipal
de Segurança Alimentar; Funda-
ção Municipal de Ensino de Pira-
cicaba (Fumep); Escola de Enge-
nharia de Piracicaba (EEP); Si-
mespi; Imaflora; Instituto CLQ;
Casa do Hip Hop; Corredor Cai-
pira; Pastoral da Ecologia Inte-
gral da Diocese de Piracicaba; e
Mandato Coletivo a Cidade é Sua.

A programação completa pode
ser acessada em: https://x.gd/eBYsD.

CCCCCAPAPAPAPAPAAAAACITCITCITCITCITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

HFC Saúde realiza a
Semana do Profissional

Fotos: Divulgação

Destaques aos profissionais que atuam na área

Várias atividades foram desenvolvidas durante a Semana

Ao longo desta semana o HFC
Saúde realizou várias atividades
com os colaboradores para celebrar
a Semana do Profissional de Saú-
de, com o objetivo de promover a
interação, estimular o desenvolvi-
mento e a capacitação da equipe.

U m a  s e m a n a  c h e i a  d e
aprendizado, dedicada a reco-
nhecer os profissionais da saú-
de que são o alicerce do HFC Saú-
de. Foram realizadas várias di-
nâmicas em que os profissionais
puderam compartilhar sua jorna-
da e contribuição com a área da
saúde. “Essas ações integradas
foram realizadas com o propósito
de reiterar a grande importância
dos profissionais da saúde em
nossa comunidade e honrar o in-
cansável trabalho em prol do

Encontro com palestras para capacitação sempre melhor

bem-estar coletivo”, disse o presi-
dente do HFC Saúde, José Coral.

A semana foi dedicada aos
profissionais da saúde do HFC
Saúde foi marcada por momentos
de reconhecimento, gratidão e ins-
piração. O Sicoob Cocre foi um dos
parceiros que ajudou a idealizar
esse momento. “Agradecemos to-
dos os envolvidos pela dedicação e
compromisso em fazer a diferença
na vida das pessoas. Todo profissi-
onal é movido pelo seu trabalho,
pelo reconhecimento e pelo clima
da equipe. A Semana do Profissi-
onal da Saúde visa propiciar um
clima organizacional satisfatório
e reconhecer a importância de
cada profissional do HFC Saúde”,
disse a diretora do Grupo AFO-
CAPI, Lucimeire Ravelli Peixoto.
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Projeto entrega mais de 250 computadores e internet
Fotos: Divulgação

Participantes da Comunidade Terra Preta do Salé

Entregas de computadores e internet para comunidade

O Grupo +Unidos, organiza-
ção sem fins lucrativos, com
apoio da Agência dos Estados
Unidos para o Desenvolvimento
Internacional (USAID), anuncia
a entrega de mais de 250 com-
putadores para participantes de
30 comunidades selecionadas na
segunda fase do Programa Rede
Amazônia +Conectada. As entre-
gas vão acontecem entre 7 e 30
de maio nas comunidades sele-
cionadas em Juruti-Pará.

O Programa Rede Amazônia
+Conectada, uma iniciativa não
governamental e totalmente apar-
tidária, tem como objetivo levar co-
nectividade, inclusão digital e
oportunidades de desenvolvimen-
to para comunidades rurais do
município de Juruti, no Pará.
Nesta segunda fase, mais de 250
famílias serão beneficiadas com
a doação de computadores e aces-
so à internet via fibra óptica, além
de receberem capacitações em di-
versas áreas do conhecimento.

VIDAS — “Acreditamos que
o acesso à informação e à tecnolo-
gia é um direito fundamental e
pode ser um poderoso instrumen-
to de transformação social”, afir-
ma Daniel Grynberg, diretor exe-
cutivo do Grupo +Unidos. “Com o
Programa Rede Amazônia +Conec-
tada, estamos conectando as comu-
nidades à internet, abrindo portas
para o conhecimento e oportuni-
dades que antes, para estes partici-
pantes, eram inimagináveis.”

COMPROMISSO — “Tra-
balhar com as comunidades lo-
cais é essencial para que eles se-
jam os condutores de seu desen-
volvimento. Esperamos que essa
doação apoie a resiliência dessas
comunidades, movimente a eco-
nomia local e contribua para a
melhoria da qualidade de vida
de Juruti”, disse o Diretor da
USAID Brasil, Mark Carrato.

O Programa Rede Amazônia
+Conectada é um compromisso
do Grupo +Unidos com o desen-
volvimento sustentável da Ama-
zônia. A organização acredita
que a inclusão digital é funda-
mental na construção de um fu-
turo mais próspero para as co-
munidades que vivem na região.

A iniciativa já está rendendo
frutos com a participação dos
membros das 12 comunidades da
primeira fase. Além de adquirirem
habilidades no uso de computa-
dores e ferramentas online, os par-
ticipantes têm a oportunidade de
se inscrever em cursos profissio-
nalizantes, como aulas de inglês

básico. Até o momento, foram
mais de 250 pessoas presentes nas
oficinas de letramento digital, e há
mais de 850 inscrições confirma-
das para os cursos que começarão
neste mês de maio. Ao total, serão
mais de 2.000 horas de formações
oferecidas para os participantes.

Para tornar esta iniciativa
possível o Grupo +Unidos conta
com apoio da Agência dos Esta-
dos Unidos para o Desenvolvimen-
to Internacional (USAID) e cola-
boração da Alcoa, apoio educacio-
nal da EBAC,  Microsoft e Trench
Rossi Watanabe, além deles, o pro-
grama tem a parceria institucio-
nal da Dell Technologies, Insti-
tuto Juruti Sustentável (IJUS), J-
Pal e Conecta Amazônia Ltda.

SOBRE O GRUPO +UNI-
DOS - O Grupo +Unidos é uma
organização da sociedade civil sem
fins lucrativos. A instituição nas-
ceu em 2008, visando estabelecer
a conexão entre empresas, poder
público e missão diplomática ame-
ricana  para ampliação de oportu-
nidades para pessoas em situação
de vulnerabilidade social. Traba-
lhamos há 15 anos fomentando o
investimento social privado cola-
borativo para apoiar iniciativas
voltadas à educação, empregabi-
lidade e formação tecnológica
com foco no desenvolvimento so-
cioeconômico sustentável. Para
saber mais sobre o programa,
acesse: https://www.maisunidos.
org/amazoniamaisconectada/

SOBRE A USAID - A Agên-
cia dos Estados Unidos para o De-
senvolvimento Internacional
(USAID) é uma das principais
agências de desenvolvimento do
mundo, desempenhando um pa-
pel fundamental como ator catali-
sador, buscando impulsionar re-
sultados significativos. Seu traba-
lho é dedicado a melhorar vidas,

fortalecer comunidades e fomen-
tar a democracia, bem como pro-
mover o desenvolvimento susten-
tável nos países onde atua. Saiba
mais em: https://www.usaid.gov

SOBRE A EBAC - A EBAC é
uma instituição de ensino inova-
dora, que oferece mais de 150 cur-
sos online, com foco em educação
continuada e desenvolvimento de
competências profissionais nas
áreas de Design, Software, Pro-
gramação & Data, Marketing, Au-
diovisual, Moda, Games e Negóci-
os, além de uma série de iniciati-
vas que preparam o aluno para a
inserção no mercado de trabalho.

SOBRE A ALCOA - íder
mundial na produção de bauxita,
alumina e alumínio no Brasil, a Al-
coa pratica há 58 anos um modelo
de mineração responsável, com
sustentabilidade, que respeita o
equilíbrio entre produção, preser-
vação do meio ambiente e desen-
volvimento socioeconômico das re-
giões onde atua. Seu propósito de
transformar potencial em progres-
so verdadeiro para colaboradores,
clientes e comunidades move o tra-
balho nas três unidades produti-
vas (Poços de Caldas-MG, São Luís-

MA e Juruti-PA), nos três escritó-
rios (São Paulo, Poços de Caldas e
Belém) e também nas quatro usi-
nas hidrelétricas (Machadinho,
Barra Grande, Serra do Facão e Es-
treito). A empresa investe ainda em
projetos que modificam a indústria
do alumínio rumo a um futuro mais
sustentável, o que permite que as
unidades atuem como indutoras do
desenvolvimento social, econômi-
co e ambiental nas comunidades
onde estão presentes. Saiba mais em:
https://www.alcoa.com/brasil/

SOBRE O IJUS - O Institu-
to Juruti Sustentável (IJUS), reco-
nhecido como Organização de Uti-
lidade Pública pelo Governo do Es-
tado, é um espaço público perma-
nente de diálogo, debate e ação co-
letiva entre seus associados e a so-
ciedade em geral, que visa contri-
buir para o desenvolvimento sus-
tentável de Juruti e entorno. O Ins-
tituto tem por escopo, também,
apoiar financeiramente ações, pro-
jetos e programas, reembolsáveis
ou não reembolsáveis que integrem
aspectos sociais, humanos, econô-
micos e ambientais, através do Fun-
do Juruti Sustentável (FUNJUS).
Saiba mais: https://ijus.org.br/



A12
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 28 de maio de 2024

PPPPPREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃO

Santa Saúde Piracicaba direciona
programas para a Saúde da Mulher
Atuação tem como premissa a prevenção para oferecer às beneficiárias uma
gama de programas que promovam melhor qualidade de vida e bem-estar

O Dia Internacional de Luta
pela Saúde da Mulher, celebrado
em 28 de maio, reflete sobre as
necessidades específicas de saú-
de das mulheres, no sentido de
divulgar e promover ações que
assegurem o seu bem-estar. A
data foi instituída em 1987, du-
rante uma reunião da Rede Mun-
dial de Mulheres pelos Direitos
Reprodutivos, com o objetivo de
chamar a atenção para as ques-
tões de saúde que afetam as mu-
lheres de forma particular e para
a necessidade de garantir direi-
tos e cuidados de saúde de quali-
dade para todas as mulheres.

O Plano Santa Casa Saúde Pi-
racicaba, por exemplo, ciente da
importância de promover a saú-
de da mulher, reforça e divulga
os diversos programas e serviços
dedicados a este gênero, princi-
palmente pelo fato de adotar uma
abordagem integrada no cuida-
do à saúde, disponibilizando pro-
gramas que atendem mulheres
em diferentes fases da vida.

De acordo com a coordena-
dora administrativa do Saúde In-
teligente, Sueli Rocha, entre os

programas oferecidos pelo plano
está o de Orientações às Gestan-
tes. “Importante para o bem-estar
da mãe e do bebê, esse programa
oferece orientações e acompanha-
mento especializado durante a
gravidez, promovendo uma ges-
tação saudável e segura”, explica.

Há ainda a preocupação
com as doenças crônicas, cená-
rio em que o Santa Casa Saúde
atua promovendo o acompanha-
mento a hipertensos e diabéti-
cos, condições essas que afetam
muitas mulheres. “Este progra-
ma proporciona acompanha-
mento regular e suporte especi-
alizado, contribuindo para a
manutenção da saúde e a pre-
venção de complicações causa-
das por essas doenças”, explica.

Na operadora Santa Casa
Saúde, há ainda um programa de
acompanhamento a candidatos à
cirurgia bariátrica. “Oferecemos
equipe multidisciplinar para su-
porte antes e após a cirurgia, es-
sencial para mulheres que enfren-
tam problemas relacionados à
obesidade, de forma a auxiliar na
recuperação e na manutenção de

Profissional do Santa Casa Saúde em acompanhamento a beneficiária
hipertensa e diabética, condições que afetam muitas mulheres

Divulgação

um peso saudável”, informa a en-
fermeira coordenadora do Saúde
Inteligente, Terezinha Carvalho.

Além desses programas, a Santa
Casa Saúde Piracicaba promove
outras iniciativas, através do Saúde
Inteligente, com atividades físicas
monitoradas para a terceira idade,
atendimento multiprofissional nas
áreas de nutrição, acupuntura, fo-
noaudiologia, psicologia e terapia

ocupacional, fundamentais para a
saúde física e mental das mulhe-
res de todas as faixas etárias.

“Vale ressaltar que o Santa
Casa Saúde atua de forma ho-
lística, tendo como premissa a
prevenção para oferecer aos be-
neficiários uma gama de pro-
gramas que promovam melhor
qualidade de vida e bem-estar”,
enfatizam Sueli e Terezinha.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), atendeu, de 13
a 24 de maio, dez bairros ru-
rais do município, com servi-
ços de manutenção e limpeza de
estradas e pontes de madeira.

Na estrada do bairro Ibitiruna
(PIR 288), a Sema concluiu a ma-
nutenção com fresa, lajão britado,
rachão e bica corrida. Já no bairro
Paredão Vermelho (PIR 027/290)
foi aplicado agregado reciclado de
construção civil e no bairro Morro
Preto foi realizado manutenção com
motoniveladora na estrada Fran-
cisco Perez Gonzales (PIR 290).

A Sema também fez a limpeza
de rotatória na PIR 009/SP 135, no
bairro Conceição, e no acostamen-
to da PIR 260, no bairro Serrote.

No bairro Jiboia, a equipe da
Sema concluiu nesta semana a re-
construção da ponte de madeira
localizada na estrada PIR 296, ini-
ciada em abril. A reconstrução cons-
tava na programação da Sema, pois
a ponte encontrava-se em estado
crítico. Para garantir maior dura-
bilidade, a equipe construiu cai-
xas de concreto na base da ponte.

Durante todo o período de re-
construção, a população não foi
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Secretaria atende dez bairros rurais, com reparos em estradas e pontes

Manutenção em valeta na PIR 290: foram atendidos os bairros Conceição, Ibitiruna,
Paredão Vermelho, Morro Preto, Floresta, Bangé, Pau D’Alhinho, Serrote, Jiboia e Anhumas

prejudicada com a passagem, pois
a Sema construiu um desvio de ter-
ra ao lado da ponte, na mesma es-
trada. Na próxima semana está
previsto o reparo em duas pontes
de madeira localizadas na estra-

da José Saul Chinelato (PIR 264),
no bairro Floresta, e na estrada
do bairro Ibitiruna (PIR 288).

Continua em andamento a
manutenção com pedregulho no
bairro Anhumas (PIR 029W),

com lajão britado no bairro Con-
ceição (PIR 080), agregado reci-
clado no bairro Bangé (PIR 356 -
Estrada Heitor Soledade) e manu-
tenção em valeta na PIR 290, na
região do bairro Pau D’Alhinho.

Divulgação

O feriado do Corpus Christi,
na quinta-feira, 30/05, altera a ro-
tina da cidade. Uma das mudan-
ças acontecerá no funcionamento
dos serviços públicos, já que o dia
31/05, sexta-feira, será ponto facul-
tativo, estabelecido por meio do de-
creto municipal 19.757/2023. Des-
sa forma, o Centro Cívico, secretari-
as e autarquias municipais não te-
rão expediente na quinta, 30/5, fe-
riado, e na sexta-feira, 31/5, retor-
nando ao seu funcionamento nor-
mal a partir das 8h30, da segunda-
feira, 03/6. É importante ressaltar
que todos os serviços emergenciais
serão mantidos nesse período.

Prefeitura de Piracicaba
– Fechada dias 30 e 31/5

Câmara Municipal – Fe-
chada dias 30 e 31/5

Ipasp – Fechado dias 30 e 31/5
Poupatempo Municipal –

Fechado dias 30 e 31/5
Poupatempo Estadual – A

unidade estará fechada
Bancos – Fechados
Transporte público – As li-

nhas operarão com horários de do-
mingo e feriado. Exceto as linhas
210 (Unileste) e 505 (Uninorte), que
operam com horário de dias úteis.
A loja da TUPi estará fechada

Coleta de lixo domiciliar
– Funciona normalmente

Comércio – O comércio de rua
e corredores terá horário especial de
funcionamento. As lojas podem abrir
das 9h às 16h. Supermercados têm
escala própria de funcionamento

Shopping- Lojas, das 14h
às 20h e Alimentação e Lazer,
das 11h às 22h

Saúde – Todos os serviços de
emergência funcionam normal-
mente. As UPAs (Unidades de
Pronto Atendimento) e COT (Cen-
tral de Ortopedia e Traumatologia)
funcionam 24h. SAMU atende
normalmente pelo telefone 192. Já
as UBSs (Unidades Básica de Saú-
de), CRABs (Centros de Referência
da Atenção Básica) e USFs (Uni-
dades de Saúde da Família) esta-
rão fechadas, retomando atendi-
mento no dia 03/6

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) Jardim São Paulo,
Piracicamirim, Mário Dedini, São
José, Vila Sônia e Novo Horizonte,
Centro de Referência Especializa-
do de Assistência Social (Creas),
Centro Pop e Cadastro Único não
terão atendimento nos dias 30 e 31/
05. O Serviço Especializado em Abor-
dagem Social (Seas) não atenderá
no dia 30/05, mas retornará o aten-
dimento no dia 31/05, 9h às 18h

Abastecimento (varejões
municipais) – No dia 30/5 fun-
cionarão o Varejão Municipal Vila
Rezende, das 5h às 11h e Primave-
ra/Fátima e Parque Piracicaba/
Balbo, das 14h às 19h e Feira livre
Vila Boys, das 6h às 12h. Varejão 1°
de Maio não acontecerá neste dia.
No dia 31/5 funcionarão o Varejão
Municipal Nova Piracicaba e Feira
Livre Riachuelo, das 6h às 12h; Vila
Sônia II e Jupiá II, das 14h às 19h e
Alvorada, das 14h às 19h30

Mercado Municipal - Dia
30/5, das 6h às 12h e dia 31/5, das
6h às 17h30

Cultura – Semac (Secretaria
Municipal de Ação Cultural), Cen-
tros Culturais Hugo Pedro Carra-
dore e Isaíra Aparecida Barbosa
(Zazá), fechados de 30 a 2/06

Casa do Povoador, fecha-
da dias 30 e 31/05, abre dia 1 e 2/
06 das 13 às 17h

Teatro Municipal Dr.
Losso Netto, fechado dias 30, 31/
05 e 2/06; aberto dia 1/06 durante
atividade no hall, das 10h às 11h

Biblioteca Pública Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto, fechada dia 30/05 e 2/
06; aberta dia 31/05, das 8h às 18h,
e dia 2/06, das 8h às 13h

Museu Prudente de Mo-
raes, aberto dias 30, 31/05 e 1/06,
das 10h às 14h; fechado dia 2/06

Teatro Erotides de Cam-
pos, fechado dias 30, 31/05 e 1/
06; aberto dia 2/06 durante ativi-
dade no local, das 16h às 17h

Pinacoteca Municipal Mi-
guel Dutra, aberta todos os dias,
das 9h às 17h

Turismo – Dia 30/05
Centro de Informações

Turísticas Casarão do Turis-
mo - das 9h30 às 17h30

Elevador Turístico Alto
do Mirante - das 10h às 18h

Trenzinho - das 10h às 18h
Pedalinho - das 9h às 18h
Passeio de Barco - das 9h

às 18h
Feira de Artesanato da

Rua do Porto, das 10h às 17h
Casa do Artesão do Enge-

nho Central, das 10h às 18h
Complexo Gastronômico

da Rua do Porto - aberto
Dia 31/05
Centro de Informações

Turísticas Casarão do Turis-
mo - fechado

Elevador Turístico Alto
do Mirante - fechado

Trenzinho - fechado
Pedalinho - fechado
Passeio de Barco - das 9h

às 18h
Feira de Artesanato da

Rua do Porto - fechado
Casa do Artesão do Enge-

nho Central- fechado
Complexo Gastronômico

da Rua do Porto - aberto
Zoológico e Paraíso da Cri-

ança – Dias 30 e 31/05, Zoológico e
Paraíso estarão abertos normalmen-
te. Zoo aberto das 9h às 16 h e Para-
íso das Crianças, das 9h às 20h

Parques Públicos – Aber-
tos. Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h às
21h; Pq. do Monte Líbano, das 6h
às 21h; Engenho Central, das 6h
às 21h e Parque da Estação da Pau-
lista, das 5h às 21h

Museu da Água e Aquá-
rio Municipal – Irão funcionar
normalmente nos dias 30 e 31/05,
das 9h às 17h

Pelotão Ambiental – 3422-
0200 (24 horas), Defesa Civil (199)
– 24 horas, Polícia Militar (190) –
24 horas, Polícia Civil (197) – 24
horas, Guarda Civil (153) – 24 ho-
ras, Corpo de Bombeiros (193) – 24
horas, Polícia Rodoviária – (3424-
2872) – 24 horas e CPFL (0800-
0101010) – 24 horas
(Programação sujeita a alterações)
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Confira como funciona
a cidade no feriado

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

O anfiteatro da Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, equipamento
mantido pela Prefeitura, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural), rece-
be amanhã (29), às 19h, o dra-
ma brasileiro Sonhos Tropicais,
de 2001, que tem como pano de
fundo o Rio de Janeiro do início
do século 20, à beira da Revolta
da Vacina. A entrada é gratuita.

A exibição da produção diri-
gida por André Sturm (ex-dire-
tor do Museu da Imagem e do
Som de São Paulo, o MIS-SP, e
ex-secretário da Cultura da cida-
de de São Paulo) acontece por
meio de uma parceria entre a Bi-
blioteca e o Misp (Museu da Ima-
gem e do Som de Piracicaba), com
apoio do MIS (Museu da Imagem
e Som) de São Paulo e do projeto
Pontos MIS. Em 2022, o filme foi
vencedor na categoria Melhor
Atriz, com Carolina Kasting, no
Festival de Cinema de Recife.

No Rio de Janeiro em 1889, no
mesmo navio chegam o sanitarista
Oswaldo Cruz (Bruno Giordano),
que retorna ao país após anos de
estudo na Europa, e a jovem Es-
ther (Carolina Kasting), polone-
sa que veio ao Brasil na promessa
de se casar e constituir família.

Cruz logo consegue empre-
go como médico de uma fábrica
de tecidos, enquanto que Esther
não tem a mesma sorte, logo
descobrindo que a proposta de
casamento era apenas uma far-
sa, preparada no intuito de tra-
zer ao país jovens polonesas
para trabalharem como prosti-
tutas nos bordéis da cidade.

Inicialmente Esther resiste ao
destino a ela traçado mas, sem op-
ção, acaba cedendo e recebe a aju-
da de Vânia, polaca que nem ela
que foi vítima do mesmo golpe anos
atrás. Enquanto isso Cruz come-
ça sua ascensão na medicina lo-
cal, assumindo o comando do
Instituto Soropédico de Mangui-

CCCCCINETECAINETECAINETECAINETECAINETECA

Biblioteca exibe o premiado drama ‘Sonhos Tropicais’

Em 2022, o filme foi vencedor na categoria Melhor Atriz,
com Carolina Kasting, no Festival de Cinema de Recife

Divulgação

nhos, onde pesquisa a cura de
doenças como a peste e a febre
amarela. As medidas de Cruz se
mostram eficazes. Até que, na ten-
tativa de extinguir a varíola, pro-
põe que maiores de 6 meses sejam
obrigados a se vacinarem e desen-
cadeia a Revolta da Vacina.

SERVIÇO
Cineteca na Biblioteca Muni-
cipal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto com o filme Sonhos
Tropicais. Amanhã (29), às
19h. Classificação: 12 anos.
Entrada gratuita. Na rua Sal-
danha Marinho, 333. Informa-
ções (19) 3433-3674.
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Artistas locais grafitam muros
de subestações para segurança
Iniciativa, que já coloriu o entorno de 30 unidades, e contemplará
mais quatro este ano, faz parte do programa Guardião da Vida

FIQ-BHFIQ-BHFIQ-BHFIQ-BHFIQ-BH

Salão de Humor busca
experiência para criar
festival de quadrinhos

Fotos: Divulgação

Grafite em muro da Subestação Quilombo, na cidade de Sumaré, feito por Leandro Kranium

Os muros de mais quatro su-
bestações (SEs) da CPFL Paulista
receberão grafites com alertas de
segurança, ainda este ano, na re-
gião de Campinas. São elas: SEs Boa
Vista, em Campinas; Beira Rio, em
Piracicaba; Sumaré 1 e Hortolân-
dia 1 terão seus muros trabalha-
dos por artistas locais, que levam,
por meio de sua arte, mensagens
com orientações de segurança im-
portantes à população como, por
exemplo, não empinar pipa próxi-
mo da rede.  Em sintonia com o
plano ESG do grupo CPFL Ener-
gia, a ideia é promover o compor-
tamento seguro e, ao mesmo tem-
po, apoiar a cultura, valorizando
artistas locais. Até o momento, 30
subestações da área de concessão
da CPFL Paulista já têm seus
muros grafitados. Desse total,
cinco foram pintados em 2024.

“Segurança é um dos pila-
res do Plano ESG 2030 do gru-
po CPFL. Com iniciativas como
essa, sensibilizamos quem pas-
sa por nossas subestações e se-
guimos com nosso propósito de
zero acidente com a rede elétri-
ca. É um compromisso inegoci-
ável que inclui a realização de
projetos com ações de conscien-
tização, prevenção e redução de
riscos para todas as pessoas,
sejam colaboradores ou a popu-
lação” explicou Ivênio de Souza,

gerente de Operações de Sub-
transmissão da CPFL Paulista.

O projeto foi iniciado em 2020
e avançou na área de concessão da
distribuidora, sendo expandido
também nos municípios atendidos
pelas demais distribuidoras do
Grupo CPFL Energia (Piratininga
e Santa Cruz) em 2023. Na CPFL
Paulista, há cerca de 30 subesta-
ções com pinturas artísticas relaci-
onadas à campanha Guardião da
Vida, que tem o objetivo de orien-
tar sobre os perigos na interação
com a rede elétrica. Só em 2024,
receberam pintura artística as su-
bestações Itatiba, Santa Cecília
e Santa Terezinha (Piracicaba); São
Pedro e Viracopos (Campinas). 

A subestação Itatiba foi uma
das que recebeu o grafite com
alertas de segurança em 2024.

GUARDIÃO DA VIDA: A
INFORMAÇÃO É A MELHOR
PROTEÇÃO - Guardião da Vida
é um programa da CPFL Energia
que busca conscientizar a popula-
ção sobre o uso seguro da energia
elétrica. Por meio de ações educati-
vas e campanhas permanentes de
sensibilização, voltadas aos colabo-
radores das distribuidoras e à co-
munidade em geral, o programa
procura sensibilizar a todos sobre
a importância de medidas de segu-
rança em atividades que envolvam
a eletricidade. O objetivo é assegu-

A CPFL Energia está há
111 anos no setor elétrico e
atua nos segmentos de dis-
tribuição, geração, transmis-
são, comercialização e servi-
ços. Desde 2017, o Grupo faz
parte da State Grid, estatal
chinesa que é a terceira mai-
or organização empresarial
do mundo e a maior empresa
de energia elétrica, atenden-
do 88% do território chinês. 

É a maior distribuidora
em volume de energia vendi-
da, com mais de 13% de par-
ticipação no mercado nacio-
nal, atendendo cerca de 10,4
milhões de clientes em 687
municípios nos estados de
São Paulo, Rio Grande do
Sul, Minas Gerais e Paraná. 

Com 4.411 MW de capa-
cidade instalada, está entre
as maiores geradoras pri-
vadas do país, com atuação
em fontes hidrelétrica, so-
lar, eólica e biomassa.

HISTÓRIA

CPFL Energia, há 111
anos no setor elétrico

Atua de forma relevan-
te  também no segmento
de transmissão, atenden-
do  87  subes tações ,  que
somam potência instalada
de 14,9 mil MVA e mais de 6
mil quilômetros de linhas. 

O grupo CPFL conta ain-
da com uma operação naci-
onal por meio da CPFL Solu-
ções, fornecendo soluções
integradas em gestão e co-
mercialização de energia,
eficiência energética, gera-
ção distribuída, infraestrutu-
ra energética, serviços de
consultoria para descarbo-
nização e certificações de
energia renovável (I-REC). 

A CPFL Energia possui
ações listadas no Novo Mer-
cado da B3. O Grupo também
ocupa posição de destaque
em investimento social pri-
vado, com projetos de cul-
tura, esporte e educação,
por meio do Instituto CPFL. 

rar a integridade das pessoas, re-
duzindo os acidentes e seus impac-
tos na sociedade. Entre as ativida-
des realizadas pelo Guardião da
Vida estão visitas a empresas e es-

colas, além da divulgação constan-
te de orientações sobre o tema.

Mais informações podem
s e r  e n c o n t r a d a s  n o  w w w .
guardiaodavida.com.br .

O diretor do Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba, Juni-
or Kadeshi, e o presidente da 51ª
edição, Kevin Freitas, participaram,
de 22 a 26/05, do FIQ-BH (Festival
Internacional de Quadrinhos), de
Belo Horizonte, em Minas Gerais,
a maior feira de quadrinhos da
América Latina. Na ocasião, Ka-
deshi divulgou o Salão de Humor e
também debateu parcerias e novi-
dades para futuras edições, entre
elas, viabilizar um festival de qua-
drinhos em Piracicaba por meio da
experiência do evento mineiro.

“Viajamos até Belo Horizonte
para entender como funciona o
FIQ-BH para trazer a experiência
de lá a Piracicaba. Conversamos
com a organização sobre produ-
ção de um evento deste porte e
agora vamos analisar como colo-
car em prática”, destaca Kadeshi.

Foi também uma viagem de
encontros. Um deles foi com o di-
retor do FIQ – BH, Afonso An-
drade. “Estive reunido com ele
para conhecer o festival e a orga-
nização, com a ideia de fazermos
algo parecido em Piracicaba. Con-
versei também sobre uma parce-
ria para trazer mostras do Salão
para as próximas edições do FIQ”.

A ida a Belo Horizonte ain-
da proporcionou um encontro

Kadeshi ao lado de Afonso Andrade, da FIQ, e Kevin Freitas

Divulgação

importante – Kadeshi conversou
com Lor, cartunista premiado no
7º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba, de 1980. “Ele fi-
cou muito feliz em saber que o
Salão de Humor havia enviado
alguém ao evento, e disse que
quer muito voltar a participar”.

O diretor do Salão de Humor
afirma que a viagem vai render fru-
tos ao histórico salão piracicaba-
no. “Pude conversar com artistas e
editoras, com a intenção de fazer
pontes entre o Salão de Piracicaba
e quem produz quadrinhos no Bra-
sil. Além disso, revi trabalhos de
artistas que já fazem parte do Salão
há tantos anos, como Gilmar Ma-
chado, Evandro Alves, Carol Ito,
Lor, Caetano Cury, Thiago Egg, Gabi
Borges, Amma, Camaleão, Helô
D’Angelo, entre tantos outros que
encontramos por lá”, ele finaliza.

Durante cinco dias, o FIQ
BH, realizado pela Prefeitura de
Belo Horizonte, por meio da Se-
cretaria Municipal de Cultura,
promoveu mesas de debates, du-
elos de HQs, oficinas, rodadas de
negócios, sessões de autógrafos
com artistas renomados e lança-
mentos de obras inéditas, além de
apresentações artísticas. Segundo
a organização, cerca de 45 mil
pessoas passaram pelo festival.

A Prefeitura, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e do Misp (Museu
da Imagem e Som de Piracicaba),
promovem a quarta edição do pas-
seio histórico no Engenho Cen-
tral neste domingo (2), às 8h, com
participação gratuita da popula-
ção. As três primeiras edições, re-
alizadas em janeiro, março e abril
deste ano, atraíram cerca de 50
participantes em cada uma.

Nesta nova edição, são 50 va-
gas e os interessados podem fazer
as inscrições a partir de amanhã
(29), às 10h, pelo site https://
doity.com.br/passeio-historico-
engenho-central-de-piracicaba-
224815-20240527112119. O pas-
seio, que tem apoio da Semdettur
(Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo), será conduzido por Pe-
dro Maurano, diretor do Misp, ao
lado de Maurício Beraldo, histori-
ador do Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes.

No roteiro, que começa no
portal do Engenho Central, o gru-
po vai percorrer diversos espaços

do complexo, como alguns Arma-
zéns, em que Maurano e Beraldo
vão falar o que funcionava em
cada um na época da Société de
Sucreries Brésilienes. O passeio
também vai falar como a ativida-
de no Engenho Central com a
cana-de-açúcar se conectava à
economia da cidade e da região.

Antes e durante a caminha-
da pelo Engenho, será apresenta-
do um panorama histórico do lu-
gar, com fotos antigas, desde a
sua criação, ainda na época do
Brasil Imperial, até a desativação
da usina, no século passado. O
ponto de encontro do passeio nes-
te domingo, às 8h, no portal do
Parque do Engenho Central, na
avenida Maurice Allain, 454.

SERVIÇO
Passeio Histórico no Engenho
Central. Domingo (2), às 8h.
Participação gratuita. Vagas li-
mitadas. Inscrições a partir de
amanhã (29), às 10h, pelo
site https://doity.com.br/pas-
se io -h i s to r i co -engenho-
c e n t r a l - d e - p i r a c i c a b a -
224815-20240527112119.
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Passeio Histórico acontece
no próximo domingo (2)

O passeio também vai falar como a atividade
no Engenho Central com a cana-de-açúcar

Divulgação

Divulgação

Na noite do último sábado
(25), o pré-candidato a prefei-
to Helinho Zanatta (PSD) mar-
cou presença no lançamento
oficial da pré-campanha a ve-
reador de Alex Theodoro. O

encontro reuniu cerca de 200
pessoas que se acomodaram
contra o frio para conversar e
ouvir as pautas e propostas de
ambos. O ex-prefeito de Char-
queada e São Pedro conse-

PRÉ-CANDIDATURA
guiu prender a atenção dos
participantes num bate-papo
sustentado por sua trajetó-
ria e postura, que lhe confe-
riram o título de melhor pre-
feito do Brasil por três vezes.

‘M‘M‘M‘M‘MICROCONTOSICROCONTOSICROCONTOSICROCONTOSICROCONTOS’’’’’

Estão abertas as inscrições para 14ª edição de concurso
Estão abertas as inscrições

para a 14ª edição do Concurso Mi-
crocontos de Humor de Piracica-
ba, que integra a programação do
51º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba. Interessados devem
se inscrever até dia 30 de junho. O
regulamento completo e a ficha de
inscrição estão disponíveis no site
da Biblioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto
(https://biblioteca.piracicaba.sp.
gov.br/site/abertura-das-inscrico-
es-para-14o-concurso-microcon-

tos-de-humor-de-piracicaba-2024/
). Serão selecionados até 100 tex-
tos para compor a antologia digital
do concurso. Os três melhores con-
tos receberão prêmios em dinhei-
ro. A participação é gratuita.

Cada participante pode ins-
crever um microconto de até
280 caracteres que contenha
teor humorístico. Ele deve ser
enviado, junto com a ficha de ins-
crição preenchida, para o e-mail
microcontos@piracicaba.sp.gov.br.

O Concurso Microcontos de

Humor de Piracicaba é promovido
anualmente pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultu-
ral), Cedhu (Centro Nacional de
Documentação, Pesquisa e Divul-
gação do Humor Gráfico de Pira-
cicaba) e Biblioteca Municipal.

Conforme o regulamento,
nos 280 caracteres (toques no
teclado) do microconto devem
ser contabilizados espaçamento,
pontuação, troca de parágrafo e
o título. O microconto deve ser

de autoria própria e estar em
português. Podem se inscrever
candidatos de qualquer faixa
etária e de qualquer localidade.

A Comissão Julgadora seleci-
onará os três melhores microcon-
tos, receberão troféu e a seguinte
premiação: R$ 800 (1º lugar), R$
500 (2º lugar) e R$ 300 (3º lugar).

Para se certificar de que o mi-
croconto possui até 280 caracteres,
o candidato pode utilizar os conta-
dores online Invertexto (invertex-
to. com/contador-caracteres),
Charcocounter (charcounter.com/
pt) e contador de caracteres
(contadorcaracteres.com.br). É
necessário que o microconto seja
enviado em uma única página ta-
manho A4, fonte Times New Ro-
man e tamanho mínimo 12.

RESULTADO – O resul-
tado do concurso será divulga-
do na imprensa, nos sites da Bi-
blioteca e do Salão e nas mídias
sociais dos respectivos equipa-
mentos da Semac. Os vencedo-
res serão notificados por e-mail.

SERVIÇO
14º Concurso Microcontos de
Humor de Piracicaba. Inscri-
ções: até dia 30 de junho. Re-
gulamento completo e ficha
de inscrição estão disponíveis
em biblioteca.piracicaba.
sp.gov.br. Participação gratui-
ta. Mais informações: (19)
3433-3674 ou pelo e-mail
microcontos@piracicaba.sp.gov.br.
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FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 005/2024

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Piracica-
ba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna público,
para conhecimento dos interessados, que se acha aberta, por
meio de seleção de propostas na modalidade de Coleta de Pre-
ços do tipo técnica e preço, a contratação de empresa para elabo-
ração de projeto executivo do sistema de afastamento e trata-
mento de esgoto do município de Toledo, MG, subordinando-se
às disposições da Resolução ANA nº 122/2019. Os envelopes
com a documentação e as propostas deverão ser entregues na
sede da Agência das Bacias PCJ, localizada à Rua Alfredo Gue-
des, nº 1949, sala 604, Edifício Rácz Center, Bairro Higienópolis,
CEP 13.416-901, Piracicaba, SP, até às 09h00 do dia 28 de junho
de 2024. O início da abertura dos envelopes será às 09h30 do dia
28 de junho de 2024, na Sala 803, situada à Rua Alfredo Guedes,
nº 1949, Edifício Rácz Center, Bairro Higienópolis, CEP 13.416-
901, Piracicaba, SP. O Ato convocatório completo encontra-se à
disposição na sede da Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua
Alfredo Guedes, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis,
Piracicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury - Presidente da Co-
missão de Licitações. Sergio Razera - Diretor-Presidente.

ASSOCIAÇÃO DOS ENGENHEIROS E
ARQUITETOS DE PIRACICABA

ELEIÇÕES AEAP / 2024

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Diretoria e o Conselho Deliberativo da Associação dos Enge-
nheiro e Arquitetos de Piracicaba (AEAP), reunidos em 16/05/
2024, com base no Estatuto da Associação, aprovaram as se-
guintes normas visando às eleições para composição da DIRE-
TORIA, CONSELHO DELIBERATIVO E CONSELHO FISCAL nes-
te ano de 2024;
1. Somente poderão concorrer aos cargos da Diretoria, Conse-
lho Deliberativo e Conselho Fiscal os sócios da AEAP quites
com suas obrigações (mensalidades e pagamentos de servi-
ços prestados pela AEAP);
2. As inscrições estarão abertas na sede da AEAP, nos dias 05 e
06 de junho de 2024, no período das 8:30h às 17:30h.
3. Para as inscrições os candidatos deverão apresentar;
3.1- Chapa completa para Diretoria contendo: nome, número do
sócio e data de admissão de cada membro da chapa (Presi-
dente, 1º e 2º Vice-Presidente, 1º e 2º Secretário, 1º e 2º Tesou-
reiro, Diretor de Eventos, Diretor de Edição, Diretor de Patrimô-
nio, 1º e 2º suplentes);
3.2 - Inscrições individuais para Membros do Conselho Delibe-
rativo e Conselho Fiscal contendo nome, número do sócio e
data de admissão;
4. Os sócios podem concorrer a apenas um dos cargos acima
relacionados, ou seja, a um dos cargos da diretoria ou a uma vaga
no Conselho Deliberativo ou a uma vaga no Conselho Fiscal;
5. A votação será no dia 11/06/2024 às 8:30h em primeira convo-
cação com 50% mais um dos associados da AEAP, ou às 9:00h
com qualquer número de presentes em segunda convocação,
com encerramento às 19:00h, na sede social da AEAP, na Rua
Ipiranga, nº 166, e a apuração dos resultados terão início no
mesmo dia e local, a partir das 19:15h;
6. A posse dos eleitos será no dia 25/06/2024 em Assembleia
Geral Ordinária a ser convocada para este dia às 18:30h;
7. Cada chapa concorrente à Diretoria poderá indicar, quando de
sua inscrição até dois fiscais (sócios quites com suas obrigações
para com a AEAP) para acompanhamento da votação e apuração;
8. A recepção dos votos será feita pelos funcionários credencia-
dos da AEAP e a apuração será feita pela comissão eleitoral.

Piracicaba, 27 maio de 2024

ENG º CIVIL LUIS CHORILLI NETO
PRESIDENTE DA AEAP

ARQUITETO WALTER NAIME FILHO
PRESIDENTE DO CONSELHO DELIBERATIVO DA AEAP

‘P‘P‘P‘P‘PIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANOIRACICABANO’’’’’

Maikão Araki recebe o Título de Cidadão
Homenagem aconteceu na última sexta-feira (24), por iniciativa da vereadora Rai de Almeida

O músico, baterista, multi-ins-
trumentista, cantor e compositor
Maicon Faquim Araki, o Maikão,
recebeu da vereadora Rai de Almei-
da (PT), em solenidade na sexta-
feira (24), o Título de Cidadão Pi-
racicabano. Líder do Grupo Baque
Caipira e integrante do Samba de
Lenço Mestre Antônio Carlos Fer-
raz, o homenageado é natural de
Miguelópolis (SP), mas registrado
em Ituvera. Ele está radicado em
Piracicaba desde os 13 anos.

Ao se pronunciar sobre o ho-
menageado, a vereadora Rai de
Almeida relembrou a ocasião em
que o conheceu à frente do Ba-
que Caipira, em uma performan-
ce na praça José Bonifácio, em
2017. “Quando os tambores to-
caram, tive um arrepio dos pés à
cabeça. E falei: –– O que signifi-

ca esse grupo? É energia pura,
que traz os nossos ancestrais e os
deuses, por meio dos tambores. A
partir dali, fiquei uma fã do Ba-
que Caipira e da sua pessoa.”

Maikão, que ocupou a tribuna
após receber o título da vereadora,
falou do seu encanto pela música,
fruto de influência do pai e do ir-
mão, o seu maior incentivador. Ele
disse que ainda criança, quando
questionado sobre a escolha da pro-
fissão almejada como adulto, res-
pondia: “–– Eu quero ser músico!”.
Segundo Maikão, foram raras as
pessoas que acreditavam na sua
crença e no desejo de ser artista.

O primeiro contato com Pira-
cicaba também foi relembrado pelo
músico. A sensação foi de frio na
barriga, disse ele: “tive a sorte de
conviver com pessoas maravilho-

sas, que fortaleceram em muito
esse meu encanto”, declarou, ci-
tando as memórias no Colégio Pi-
racicabano, onde estudou, e ain-
da as pessoas que contribuíram
com a sua trajetória. E entoou: “–
– Salve, gente forte, tamo nóis?”,
seguido de versos aos presentes.

A cantora Thereza Alves de-
finiu Maikão como um ‘filho que-
rido’ e se disse privilegiada em
acompanhar a solenidade. “É um
tesouro no meio artístico, é aque-
le que levanta a nossa vontade,
que nos arrasta para avenida na
época do Carnaval. É aquele que
tem talento maravilhoso e que
Deus dá a poucos”, declarou.

Integrante do Baque Caipi-
ra, Fernanda Ferreira destacou
as características de Maikão à
frente do grupo, definido por

ela como uma família. “Sempre
alto-astral, muito sensível, está
sempre prestando atenção nos
seus batuqueiros e sempre man-
da energia para a gente. Somos
filhos e alunos dele”, disse.

Para Ediana Raetano, coorde-
nadora do Grupo de Samba de Len-
ço de Piraccaba, Maikão é o res-
ponsável pela manutenção na ci-
dade dessa tradição cultural afro-
brasileira. “É um representante
também de todas as culturas, ele
abraçou as culturas piracicaba-
nas em tudo o que faz”, disse.

A homenagem a Maikão
aconteceu no Salão Nobre Helly
de Campos Melges, por força do
decreto legislativo 3/2024, sido
marcada ainda por apresenta-
ção do próprio Maikão e de mem-
bros do Grupo Baque Caipira.

Solenidade foi marcada ainda por música ao vivo apresentada
pelo homenageado e integrantes do Baque Caipira

Guilherme Leite

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 32/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 32/
2024, Processo: 413/2024, que tem por objeto a LOCAÇÃO DE ESTRUTURAS DIVER-
SAS  PARA REALIZAÇÃO DE EVENTOS.  As propostas serão acolhidas com início no
dia 29/05/2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 13/06/2024. O início da
sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 13/06/2024. Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 27 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2024 - PROCESSO Nº 288/2024

Objeto: Contratação de empresa especializada em engenharia civil para execução
de obra de construção de praça municipal no bairro vila nova, com fornecimento de
material e mão de obra.
Prazo para entregar Proposta e Habilitação 13/06/2024, até às 10h00, sendo aber-
tas logo a seguir, na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu
Amaral nº 255, centro. O Edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço
acima e poderá ser retirado no horário de expediente até 24 horas que antecedem a
data de recebimento dos envelopes ou solicitados através do e-mail:
mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal de Mombuca, 27
de maio de 2024. Rogério Aparecido Alcalde - Prefeito Municipal.

SR. ANTONIO NOGUEIRA fale-
ceu dia 25 p.p., nesta cidade,
contava 67 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Batista Nogueira
e da Sra. Izabel Delfino Noguei-
ra, era casado com a Sra. Maria
de Fátima de Almeida Nogueira;
deixa os filhos: Maycon de Almei-
da Nogueira, casado com a Sra.
Samara de Oliveira G. Nogueira e
Michele de Almeida Coelho, casa-
da com o Sr. Jesse Amancio Coe-
lho. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído
o féretro às 13h00 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

DOUTOR ENG. AGRÔNOMO: GER-
SON ANTONIO GROPPO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 74
anos, filho dos finados Sr. Airdo
Jose Groppo e da Sra. Leonice
Aparecida Corrente Groppo, era
casado com a Professora: Ivani
Antonia Daniel Groppo, deixa os
filhos: Dr. Juliano Daniel Groppo,
casado com a Sra. Najara Luna
Adeodato e Dra. Vanessa Daniel
Groppo Ortiz, casada com o Sr.
Carlos Roberto Ortiz. Deixa as ne-
tas: Maria Clara; Marina e Laura.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 14h30
do Velório da Saudade, sala “06”
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ALMERIL CARDOSO DE QUEI-
ROZ faleceu ontem, nesta cidade,
contava 77 anos, filho dos finados
Sr. Anselmo Cardoso dos Santos e
da Sra. Celma Alves de Queiroz.
Deixa familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem às
13h00 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO DIAS COSTA FI-
LHO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 71 anos, filho dos fina-
dos Sr. Sebastião Dias Costa e da
Sra. Conceição Dias Costa, era
casado com a Sra. Maria Ines de
Freitas; deixa os filhos: Silvana;
Denivaldo; Valdir; Josemar e Bren-
da.  Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala

“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DIEGO BRANDÃO DE SOUZA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 36 anos, filho do Sr. João San-
tos Souza e da Sra. Juscelina Ro-
cha Brandão, era casado com a
Sra. Paloma Quadros Ribeiro da Sil-
va; deixa os filhos: Yasmin Quadros
Brandão de Souza; Brenda Quadros
Brandão da Silva; Davi Anderson
Quadros de Souza e Arthur Qua-
dros Brandão de Souza. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OTAVIO ELIAS faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 81
anos, filho dos finados Sr. Bene-
dito Elias e da Sra. Sebastiana
Ferreira Elias. Deixa sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da sala
“03” do velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ANTONIO NUNES fale-
ceu dia 25 p.p., nesta cidade, con-
tava 57 anos, filho do Sr. Sebas-
tião Nunes, falecido, e da Sra.
Zelia Fani Nunes, era casado com
a Sra. Neide Vieira Martins Nunes;
deixa os filhos: Jorge Augusto de
Freitas Nunes e Jose Luiz de Frei-
tas Nunes. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, tendo saído
o féretro às 15h00 da sala “03” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DARCY ROQUE CARDOSO fa-
leceu dia 25 p.p., nesta cidade,
contava 66 anos, filho dos finados
Sr. Jose Ferraz Cardoso e da Sra.
Joana Barbosa, era casado com a
Sra. Andrea Cristina Cazzini Car-
doso; deixa os filhos: Guilherme Ca-
zzini Cardoso e Gabriel Cazzini
Cardoso. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado anteontem, tendo saído o

féretro às 16h00 do Velório da Sau-
dade, sala “01”, para o Cemitério Mu-
nicipal da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINA MAVIE VITORIA ALVES
GRANJAS faleceu anteontem,
nesta cidade, filha do Sr. Lucas
Alves Santa Rosa e da Sra. Mar-
cela de Almeida Granjas. Deixa
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem às
15h30 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

JOVEM MIRIAN DE LIMA TEIXEI-
RA faleceu anteontem, na cidade
de São Pedro/SP, contava 25 anos,
filha do Sr. Adilson de Jesus Teixei-
ra e da Sra. Renata Andreia de Lima
Teixeira. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado anteontem, tendo saído o fé-
retro às 16h30 do Velório Municipal
de São Pedro/SP, para o Cemitério
Municipal Saudade da cidade de
São Pedro/SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. HAYDE DE CASTRO FARIAS
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 94 anos, filha da Sra. Rosa
de Castro, falecida, era viúva do
Sr. João Samuel de Farias Filho;
deixa os filhos: Maria Cristina de
Castro Farias; João Samuel de Fa-
rias Neto, casado com a Sra. Maria
Lourdes Bruzantin Farias; Rosan-
gela Farias Thome, casada com o
Sr. João Aparecido Thome; Thais
Roberta Farias de Godoy, casada
com o Sr.  Ricardo Alexandre de
Godoy; Tania Rita Abreu, falecida e
Hayde de Castro Farias, falecida.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Veló-
rio Memorial Cidade Jardim na ci-
dade de Rio Claro-SP, para referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THEREZINHA LAUDISSI
AMALFI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 90 anos, filha
dos finados Sr. Nilo Laudissi e da
Sra. Ignez Dias Laudissi, era viú-
va do Sr. José Angelo Amalfi; dei-
xa os filhos: Maria Tereza Amalfi
Gianetti, casada com o Sr. Fran-
cisco Benedito Gianetti; Maria Adri-
ana Amalfi, casada com o Sr. Vin-
cent Zahnd e Jose Rodrigo Amalfi.

Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 14h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Diamante”,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JESUINA APARECIDA COR-
REA faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 62 anos, filha dos
finados Sr. Sebastião Duarte Cor-
rea e da Sra. Antonia Lima Correa;
deixa as filhas: Vanessa Apareci-
da Jodas; Vania do Carmo Jodas
Furlan, casada com o Sr. Edivaldo
Jose Furlan e Josiane Aparecida
Jodas. Deixa as netas: Anne Ca-
roline e Isabelle Vitoria, demais fa-
miliares e amigos. O velório ocor-
reu anteontem das 16h00 às
18h00 na sala “Safira” do Velório
do Crematório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba. Procedimentos
de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALZIRA PENATTI PAULINO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 96 anos, filha dos finados
Sr. Carlos Penatti e da Sra. Magari-
da Rughi, era viúva do Sr. Francis-
co Paulino; deixa os filhos: Elisabe-
te Aparecida Paulino Pressutto, ca-
sada com o Sr. Miguel Reinaldo Pres-
sutto e Francisco Carlos Paulino,
casado com a Sra. Marcia Maria
Duarte Novaes Paulino. Deixa ne-
tos, bisneta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 15h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

CONTADOR SR. ANTONIO JOSÉ
SINHORETI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 82 anos, fi-
lho dos finados Sr. José Sinhoreti
Filho e da Sra. Irene Picim, era ca-
sado com a Sra. Celia Coelho Si-
nhoreti; deixa os filhos: Dr. Jose
Luiz Coelho Sinhoreti, casado com
a Sr. Ana Paula Matheus de Olivei-
ra Sinhoreti e Dr. Mario Alexandre
Coelho Sinhoreti, casado com a Sra.
Erica Pinho Sinhoreti. Deixa os ne-
tos: Gabriela, Pedro e Julia, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h30 da sala
“Premium” do Velório do Cemitério

Parque da Ressurreição, para refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WALDOMIRO CARLOS AR-
GENTON faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 82 anos, filho dos
finados Sr. Luiz Argenton e da Sra.
Maria Versignassi, era casado com
a Sra. Nair Cabaça Argenton; dei-
xa os filhos: Luis Carlos Argenton,
casado com a Sra. Alessandra de
Jesus da Silva Argenton; Jose Clau-
dio Argenton; Fabio Geraldo Argen-
ton, casado com a Sra. Valeria Cor-
rea de Freitas Argenton; Alessan-
dra Argenton e Ana Claudia Argen-
ton. Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h00 da sala
“C” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ITAMARA FATIMA DE SOU-
ZA POMPEU faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 60 anos, filha
dos finados Sr. Sebastião Gomes
de Souza e da Sra. Maria Pereira
de Souza, era viúva do Sr. Celso
Pompeu; deixa os filhos: Ivanildo
de Souza Pompeu; Leandro Pom-
peu, falecido e Maicon Cesar Pom-
peu, falecido. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h30 da sala “B” do
Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSÉ GOMES DE LE-
MOS faleceu dia 24, nesta cida-
de, contava 65 anos, filha dos fi-
nados Sr. Antonio Francisco de
Lemos e da Sra. Djanira Gomes da
Silva Lemos; deixa as filhas: Adri-
ana Gomes dos Santos e Tatiana
Gomes de Lemos. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 25, tendo
saído o féretro às 10h30 da sala
“01”, do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALECINA DA COSTA BAR-
REIROS faleceu dia 24, nesta ci-
dade, contava 91 anos, filha da
Sra. Floripes da Costa Barreiros,
falecida; deixa a filha: Maria Ro-

drigues Sabara, falecida. Deixa
neto, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 25, tendo saído o fé-
retro às 16h00 da sala “02”, do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA MADALENA MI-
RANDA DA SILVA faleceu dia 25,
na cidade de São Pedro/SP, conta-
va 84, filha dos finados Sr. José Mi-
randa Franco e da Sra. Deolinda
Maria de Jesus, era viúva do Sr. Luiz
Cipriano da Silva; deixa os filhos:
Luiz Oscar da Silva, casado com a
Sra. Lourdes Rinardi da Silva; Clau-
dio Cesar da Silva, casado com a
Sra. Rosa Escobar; Maria Isabel da
Cruz, casada com o Sr. Valdomiro
da Cruz e Marcos Cipriano da Silva,
casado com a Sra. Catherine Sal-
gado. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 25, tendo
saído o féretro às 16h30 do Velório
Memorial São Pedro, sala 01, para o
Cemitério Municipal da Saudade de
São Pedro/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GUSTAVO PAULILLO MAS-
CARIN (CAVALÃO) faleceu dia
25, nesta cidade, contava 38
anos, filho do Sr. Sandro Angelo
Mascarin e da Sra. Maria Cristina
Paulillo Mascarin; Deixa o filho: João
Victor Mascarin, a irmã Carolina
Paulillo Mascarin, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado dia 26, saindo o féretro às
15h00 do Velório da Saudade sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ISMAEL MARQUES FILHO fa-
leceu dia 25, nesta cidade, conta-
va 59 anos, filho do Sr. Ismael Mar-
ques e da Sra. Maria Madalena Erlo
Marques, era casado com a Sra.
Gislaine Aparecida Pafaro Marques;
deixa as filhas: Alice Aparecida
Pafaro Marques e Stefani Vitoria
Marques. Deixa irmã, sobrinhas,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 26,
saindo o féretro às 10h30 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Safi-
ra”, para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCOS CESAR CAVALA-
RI faleceu dia 25pp na cidade de
Piracicaba, aos 46 anos de ida-
de. Era filho do Sr. Antônio Ma-
chuca Navarro - falecido e da Sra.
Mariza Cavalari Navarro. Deixa de-
mais parentes e amigos. O Velo-
rio ocorreu anteontem na Sala Es-
meralda no Memorial Metropolitano
de Piracicaba a partir das 08:00hs
até as 10:00hs, em seguida houve
a Cerimônia de homenagens pós-
tumas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

MENINO ANTHONY HENRIQUE
MOLENDORF ARAUJO faleceu dia
24pp na cidade de Piracicaba e era
filho da Sra. Andressa Molendorf
e do Sr. Brendo Henrique Silva Ara-
ujo. O seu sepultamento deu-se-
anteontem as 14:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende – Sala 01,
seguindo para o Cemitério  Munici-
pal da Vila Rezende. A família e
amigos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SR. JOSÉ ANTONIO BENATI NO-
GUEIRA faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 62 anos
de idade e era casado com a Sra.
Alexssandra Alves Benati Noguei-
ra. Era filho do Sr. Antonio Ayres
Nogueira, falecido e da Sra. Maria
Benati Nogueira. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se anteontem as 16:30 ho-
ras, saindo a urna mortuária da
Capela da Saudade, seguindo para
o Cemitério  da Saudade. A família e
amigos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SRA. ISABEL LOPES MARSON fa-
leceu  anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 79 anos de idade e era
viúva do Sr. Agenor Marson. Era fi-
lha do Sr. José Lopes e da Sra. Jo-
ana Moreno, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Catia Aparecida Marson, Ed-
son Agenor Marson. Deixa nora,

genro, netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 17:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Vila Rezende – Sala 02,
seguindo para o Cemitério  Munici-
pal de Vila Rezende. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos e pe-
sar do Grupo Bom Jesus.

SRA. JANDYRA GALDINO FER-
REIRA faleceu dia 25pp na cidade
de Saltinho, aos 78 anos de idade.
Era filha do Sr. Calixto Galdino e
da Sra. Zulmira da Cruz, falecidos.
Deixa irmãs, cunhado, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteontem
as 17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 03, seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério Municipal de
Vila Rezende. A família e amigos
enlutados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WAGNER VALCIR DA SILVA
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 63 anos de idade
e era filho do Sr. Benedicto Silva
Filho e da Sra. Ondina Soares da
Silva, falecidos. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O velório ocor-
reu no Memorial Metropolitano de
Piracicaba – Sala Esmeralda  das
07:30 as 09:30 horas e o seu se-
pultamento deu-se ontem  as 10:00
horas, saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, seguindo em auto fú-
nebre para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANNA FERRAZ ESTEVAM
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba aos 89 anos de idade e
era viúva do Sr. Domingos Este-
vam, era filha do Sr. Lourenço Car-
doso de Campos e da Sra. Anna
Ferraz, falecidos. Deixa os filhos:
Neusa Estevam Mendes; Rosa
Maria Maistro; Roseli Estevam Am-
brosio; Geraldo Estevam; Roberto

Estevam. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
14:30hs, saindo a urna mortuário
do velório da Saudade sala-07,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA MARIA JEREMIAS
BASSO faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 69 anos
de idade e era casada com o Sr. Ari
Sebastião Basso. Era filha do Sr.
João Jeremias e da Sra. Ana Cleto
da Silva, falecidos. Deixa os filhos:
Elaine Cristina Basso Batista casa-
da com Carlos Alberto de Oliveira
Batista; Ariel Jeremias Basso. Dei-
xa netos, demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi transladado
em auto fúnebre para a cidade de
Charqueada e seu sepultamento
deu-se ontem às 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal,
seguindo para o Cemitério Municipal
de Charqueada. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. SINEIDE RAETZ DE OLIVEI-
RA POLEZI faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 64 anos
de idade e era casada com o Sr.
Laife Polezi. Era filha do Sr. Euze-
bio Francisco de Oliveira e da Sra.
Zeni Raetz e Oliveira, falecidos.
Deixa os filhos: Fernando João
Raetz de Oliveira Polezi casado com
Leticia Benato Nazato Polezi, Fa-
bricio Jose Raetz Polezi casado com
Tatiana Caetano Polezi, Carlos Ale-
xandre Raetz de Oliveira Polezi
casado com Viviane Cardoso Po-
lezi, Karina Aparecida de Oliveira
Polezi. Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 10:30 ho-
ras, saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende –
Sala 01 , seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. A família
e amigos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SRA. MARIA HELENA KESS FOR-
MAGGIO faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 70 anos de
idade e era casada com o Sr. Dir-
ceu João Formaggio. Era filha do
Sr. Alberto Kess e da Sra. Fran-
cisca Arthur Kess, falecidos. Dei-
xa os filhos: Edmilson Formaggio,
Rodrigo Ap. Formaggio casado
com Ordeleia dos Santos Forma-
ggio, Dirceu João Formaggio Juni-
or casado com Fernanda Formag-
gio. Deixa netos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 14:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 07 , seguindo para o
Cemitério  da Saudade. A família e
amigos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SRA. IRACY MENEGHETTI BARE-
LLA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 85 anos de idade e
era viúva do Sr. Erasmo Barella, era
filha do Sr. Manoel Meneghetti e da
Sra. Angelina Cavallini, falecidos.
Deixa os filhos: Silvana Ap. Barella
Diehl casada com Christiano Diehl
Neto, Cátia Barella Leite casada com
Vanderlei Gomes Leite, Ademilson
Barella casado com Jane Barella.
Deixa netos, bisneto, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 17hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade –
Sala 08, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EDSON BARBOSA DE OLI-
VEIRA faleceu na cidade de Pira-
cicaba, aos 40 anos de idade. Era
filho do Sr. Joaquim de Oliveira
Filho e da Sra. Maria Aparecida
Barbosa. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 15:00 horas,
saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 02 , seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. A famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos e pesar do Grupo Bom Jesus.

SR. JOSE DIAS DA SILVEIRA FI-
LHO faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 64 anos de idade e
era casado com a Sra. Raquel Ba-
tista Dionizio Silveira. Era filho do
Sr. Jose Dias da Silveira e da Sra.
Maria Rosa Ferreira Silveira, faleci-
dos. Deixa a filha: Ana Caroline Dio-
nizio Silveira. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 17:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório Muni-
cipal da Vila Rezende – Sala 01,
seguindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSE MAXIMIANO GERALDI-
NI faleceu dia 25 na cidade de Pi-
racicaba, aos 92 anos de idade e
era casado com a Sra. Elza Bom-
back Geraldini. Era filho do Sr. An-
tonio Pedro Geraldini e da Sra.
Carolina Zambon, falecidos. Deixa
os filhos: Mercia Aparecida Geral-
dini Vasca casada com Osnir Jose
Vasca, Dulce Eliana Geraldini, He-
lenice Maria Geraldini Christofoletti
casada com Nerci Christofoletti,
Ivani Ana Geraldini Alcarde casa-
da com Jose Carlos Alcarde, An-
tonio Daniel Geraldini, Gilmara Ge-
raldini Vitti casada com Ludemar
Vitti e Luis Roberto Geraldini. Dei-
xa netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 25 as 15:00 horas,

saindo a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. A família e
amigos enlutados os sentimentos
e pesar do Grupo Bom Jesus.

SRA. ERCILIA PEDROSO ZARRO
faleceu dia 25 na cidade de Irace-
mápolis, aos 74 anos de idade e era
casada com o Sr. Antenor Antonio
Zarro. Era filha do Sr. Jose Pedroso
e da Sra. Francisca da Silva Pedro-
so, falecidos. Deixa os filhos: Cris-
tiano Zarro, Juliano Aparecido Zar-
ro, Diego Zarro. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 25 as 16:00
horas, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Iracemápolis,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Iracemápolis. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos e
pesar do Grupo Bom Jesus.

SRA. JANDYRA GALDINO FER-
REIRA faleceu dia 25 na cidade
de Saltinho, aos 78 anos de ida-
de. Era filha do Sr. Calixto Galdino
e da Sra. Zulmira da Cruz, faleci-
dos. Deixa irmãs, cunhado, sobri-
nhos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se dia 25
as 17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade
– Sala 03, seguindo para o Cemi-
tério da Saudade. A família e ami-
gos enlutados os sentimentos e
pesar do Grupo Bom Jesus.
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